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Le président de la République reçoit son homologue sierra-léonais

L’ALgérie Au ConseiL de séCurité:

Une opportunité pour réaffirmer les principes de sa diplomatie

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

a reçu, mercredi, le président 
de la République du Sierra 
Leone, Julius Maada Bio, 
avec lequel il a échangé les 
vues sur plusieurs questions 
régionales et internationales 
d’intérêt commun, indique un 
communiqué de la Présidence 
de la République.
“Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune a 
reçu, ce jour au siège de la 
Présidence de la République, 
M. Julius Maada Bio, président 
de la République du Sierra 

Leone, qui effectue une visite 
officielle en Algérie du 2 au 4 
janvier 2024, à l’invitation du 
président de la République”, 
lit-on dans le communiqué.
Cette visite traduit “la volonté 
des deux pays de renforcer les 
relations d’amitié et de solidarité 
historiques qui les unissent 
et permet aux dirigeants 
des deux pays de passer en 
revue l’état des relations 
bilatérales et d’examiner les 
voies et moyens susceptibles 
de renforcer la coopération 
dans divers domaines, en vue 
de lui insuffler une nouvelle 
dynamique”, ajoute la même 

source.
La visite qui “coïncide avec 
l’entame par les deux pays 
de leurs mandats en qualité 
de membres non permanents 
du Conseil de sécurité des 
Nations Unies pour la période 
2024-2025, constitue aussi une 
occasion pour les Présidents 
des deux pays d’approfondir 
la concertation et d’échanger 
les vues autour de plusieurs 
questions régionales et 
internationales d’intérêt 
commun, y compris les derniers 
développements enregistrés en 
Afrique et dans la région du 
Sahel”, ajoute le communiqué.

L’Algérie a fait son 
entrée mardi au 
Conseil de sécurité 

en tant que membre non-
permanent de cet organe central 
des Nations unies où elle se 
verra accorder une nouvelle 
opportunité pour réaffirmer 
les principes directeurs de sa 
politique extérieure et veillera, 
sous la conduite du président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, à “porter la voix des 
pays arabes et africains”.
Au cours de son mandat pour 
la période 2024-2025, l’Algérie 
contribuera ainsi au sein du 
Conseil de sécurité à l’unification 
de la voix de l’Afrique pour un 
meilleur plaidoyer en faveur 
des questions prioritaires du 
continent et de ses aspirations 
légitimes. Il s’agit là de l’une des 
principales priorités du pays élu 
à ce poste, pour la quatrième fois 
de son histoire.
Le président Tebboune a affirmé 
l’engagement de l’Algérie à 
“œuvrer sans relâche pour faire 
entendre la voix du continent 
et ses revendications légitimes 
et réparer l’injustice historique 
qu’il a subie”, et ce au cours 
de la réunion du Comité des 
10 de l’Union africaine (UA), 
chargé du dossier de la réforme 
du Conseil de sécurité, tenue en 
février dernier à Addis-Abeba.
Ce même sujet a été aussi évoqué 
par le président de la République 
lors de son message adressé 
en juin dernier au secrétaire 
général de l’ONU, Antonio 
Guterres, juste après l’élection 
de l’Algérie en tant que membre 

non-permanent du Conseil de 
sécurité, au cours duquel il a 
défini les grandes lignes des 
principales priorités de l’Algérie 
au sein de cet organe, reposant 
sur les principes suprêmes de sa 
politique extérieure.
A cet égard, le Président Tebboune 
a souligné que “l’Algérie veillera 
également à porter la voix des 
pays arabes et africains et à 
assurer la défense des intérêts 
stratégiques communs sur les 
différentes questions relevant 
des compétences du Conseil de 
sécurité, notamment la question 
palestinienne”.
Préserver la paix et la sécurité 
internationales
L’Algérie réaffirmera à New 
York son engagement en faveur 
de la paix, en faisant prévaloir le 
dialogue, le règlement pacifique 
des crises et le principe de non-
ingérence dans les affaires 
internes des pays, en vue de 
poursuivre sa démarche vers 
la préservation de la paix et 
de la sécurité internationales, 
le soutien à la coopération 

internationale et le renforcement 
du rôle de l’ONU afin de l’amener 
à assumer ses responsabilités 
envers les peuples palestinien et 
sahraoui.
Dans ce contexte, le président 
Tebboune a, dans son message 
à M. Guterres, souligné que 
l’élection de l’Algérie en qualité 
de membre non-permanent au 
Conseil de sécurité, “confère à 
notre pays une responsabilité 
particulière consistant à participer 
au processus de prise de décision 
visant à renforcer la paix et la 
sécurité internationales”.
En sa qualité de coordinateur de 
l’UA en matière de lutte contre 
le terrorisme et l’extrémisme 
violent, l’Algérie “continuera à 
partager sa longue expérience 
attestée et reconnue dans la 
lutte contre le terrorisme et 
l’extrémisme violent. Une 
expérience qui constituera une 
partie intégrante de l’action de 
l’Algérie au sein du Conseil 
de sécurité dans l’objectif de 
contribuer aux efforts déployés 
dans ce domaine et de renforcer la 

coopération et la coordination”, 
est-il écrit dans le message.
Le président de la République 
a aussi insisté sur ce sujet au 
cours de son allocution lors 
des travaux de la 78e session 
de l’Assemblée générale (AG) 
de l’ONU, en assurant que 
l’Algérie, porteuse des espoirs 
des peuples africains et arabes, 
“assumera ses responsabilités 
en tant que partenaire fiable, 
en proposant des idées et des 
initiatives visant à renforcer le 
rôle de l’action multilatérale 
dans la préservation de la paix et 
de la sécurité internationales.
Parmi aussi les principales 
priorités de l’Algérie au sein 
du Conseil de sécurité figure 
la question de la réforme de 
ce Conseil, un processus jugé 
indispensable pour établir un 
système international plus 
représentatif, juste et équilibré.
Le contexte international 
actuel, marqué par des crises 
multiples et des changements 
géopolitiques, ainsi que les 
menaces multidimensionnelles 
et multiformes auxquelles le 
continent africain est confronté, 
comme le terrorisme, les guerres, 
les changements climatiques et 
les crises sanitaire, énergétique 
et alimentaire, soulignent 
l’importance de cette réforme.
A ce propos, le président 
Tebboune a déclaré, devant l’AG 
de l’ONU, que l’accélération 
des négociations concernant la 
réforme du Conseil de sécurité 
devrait être “une priorité pour la 
communauté internationale”.
Dans sa nouvelle mission de 

membre non-permanent du 
Conseil de sécurité l’Algérie 
“réussira, sans l’ombre d’un 
doute, à la faveur de sa vision et 
de ses principes fondamentaux, 
à contribuer efficacement et 
activement, en accord avec tous 
les Etats membres du Conseil, au 
renforcement et à la promotion 
de la paix et de la sécurité 
internationales”, tels sont 
aussi les propos du Président 
Tebboune.
Le 6 juin 2023, 184 pays sur 
les 193 votants (95% des voix) 
ont voté +OUI+ en faveur de 
l’Algérie pour qu’elle jouisse 
de la qualité de membre non-
permanent au sein du Conseil 
de sécurité de l’ONU. Et le 2 
janvier 2024, l’Algérie a entamé 
ce mandat aux côtés des autres 
membres non-permanents qui 
sont la Sierra Leone, la Corée 
du Sud, Guyana et la Slovénie. 
Une cérémonie officielle a 
été organisée à cette occasion 
en présence des représentants 
permanents des cinq pays 
entrants au Conseil.
Prenant la parole lors de la 
cérémonie, le Représentant 
permanent de l’Algérie auprès des 
Nations unies, l’Ambassadeur 
Amar Bendjama a réaffirmé 
“l’engagement indéfectible de 
la diplomatie algérienne, sur 
les instructions du président 
de la République, à contribuer 
activement à la promotion des 
valeurs de paix et des vertus 
du dialogue afin de surmonter 
les différends et de renforcer la 
coopération internationale”.
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Tebboune nomme Sami Medjoubi wali de Relizane

CONSEIL DE SÉCURITÉ DE L’ONU:

Le rôle de l’Algérie dans l’unification de la voix de l’Afrique 
mis en exergue

1ÈRE RÉUNION DU GOUVERNEMENT DE 2024:

Plusieurs dossiers à l’ordre du jour

Le président de 
la République, 
Abdelmadjid 

Tebboune a signé, 
hier, le dimanche 1er 
janvier 2024, un décret 
présidentiel portant la 
nomination de Sami 
Medjoubi, wali de 
Relizane, a indiqué 

un communiqué de 
la présidence de la 
République.
E n effet, « Après 
consultation du ministre 
de l’intérieur, des 
collectivités locales et 
de l’aménagement du 
territoire, le président de la 
République, Abdelmadjid 

Tebboune a signé hier 
un décret présidentiel 
portant nomination de 
Sami Medjoubi wali de 
Relizane », peut-on lire 
dans le communiqué en 
question.
Sami Medjoubi, nommé 
comme nouveau wali 
de Relizane occupait 

précédemment le poste 
de secrétaire général de 
la wilaya d’El Tarf depuis 
le 29 septembre 2022. 
De plus, le 2 septembre 
2020, il avait été nommé 
secrétaire général de 
la wilaya de Tlemcen 
en remplacement de 
MaamarMerine.

Le début du mandat de 
l’Algérie en tant que 
membre non-permanent 

au Conseil de sécurité de l’ONU 
a été largement souligné par 
les titres de la presse nationale, 
parue mercredi, qui a mis 
l’accent sur le rôle que compte 
jouer la diplomatie algérienne 
pour œuvrer à l’unification de 
la voix de l’Afrique devant cet 
organe onusien, au renforcement 
des règlements pacifiques et à 
la consolidation de la paix et la 
sécurité.
Ainsi, le quotidien “El-
Moudjahid” a indiqué dans son 
article paru à la Une que le mandat 
de l’Algérie sera consacré à la 
concrétisation de l’engagement 
ferme, maintes fois affiché, par 
le président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, de porter 
la voix de l’Afrique dans cet 
organe central de l’ONU.  
Le quotidien est également revenu 
sur la déclaration du Représentant 
permanent de l’Algérie 
auprès des Nations unies, 
l’Ambassadeur Amar Bendjama 
devant le conseil de sécurité qui 
a notamment réaffirmé, que “la 
question palestinienne sera la 
priorité absolue de notre pays 
au Conseil de sécurité et que 
l’Algérie œuvrera à mettre fin 
au génocide dont est victime le 
peuple palestinien tout comme 

elle exigera un cessez-le-
feu immédiat et permanent et 
l’engagement dans un processus 
de règlement pacifique”.
Dans son article paru sous le titre, 
“Conseil de sécurité de l’ONU: 
l’Algérie entame son mandat 
de membre non-permanent”, le 
quotidien “Le Soir d’Algérie” a 
énuméré les autres priorités de 
l’Algérie parmi lesquelles “le 
renforcement des règlements 
pacifiques, la consolidation des 
partenariats, le soutien au rôle 
des organisations régionales, 
la promotion de la place de la 
femme et de la jeunesse dans 
les processus de paix, et le 
renforcement de l’efficacité de 
la lutte internationale contre le 
terrorisme”.
De son côté, le quotidien “El 
Watan” a signalé que durant 
son mandat, l’Algérie plaidera 
également en faveur de la 
réforme du Conseil de sécurité, 
un processus jugé indispensable 
pour établir un système 
international plus représentatif, 
juste et équilibré.
“Le quotidien d’Oran” a, quant 
à lui, souligné que, “face aux 
défis actuels et futurs, l’Algérie 
œuvrera pour les aspirations 
des peuples arabes et la stabilité 
de la région, des questions que 
le président de la République a 
défendues lors du Sommet arabe 

d’Alger, tenu en novembre 2022.
Dans le registre de la presse 
arabophone, le journal “Echaab” 
a souligné dans sa Une parue 
sous le titre, “L’Algérie... voix 
de la vérité et acteur de la paix”, 
que concernant l’Union africaine 
(UA), “l’Algérie œuvrera à activer 
la demande d’augmentation du 
nombre de sièges non permanents 
des pays du continent au sein 
de cette instance, en le portant 
de 3 à 5, conformément aux 
recommandations du +Consensus 
d’Ezulwini+ et de la +Déclaration 
de Syrte+”.
Le journal indique également 
que, “l’Algérie contribuera 
à l’unification de la voix de 
l’Afrique pour un meilleur 
plaidoyer en faveur des questions 
prioritaires du continent et de ses 
aspirations légitimes” comme 
l’a déjà souligné le président de 
la République à de nombreuses 
occasions, à l’instar de la réunion 

du Comité des 10 de l’UA, 
chargé du dossier de la réforme 
du Conseil de sécurité, tenue en 
février dernier à Addis-Abeba.
Sous le titre, “3 dossiers dans 
le portefeuille de l’Algérie au 
Conseil de sécurité”, l’article 
du quotidien “Echourouk” a 
mis en lumière les priorités de 
l’Algérie en tant que membre non 
permanent du Conseil de sécurité 
de l’ONU.
A ce titre, le journal a cité 
le message adressé par le 
président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, au 
Secrétaire général de l’ONU, 
M. Antonio Guterres, suite à 
l’élection de l’Algérie en qualité 
de membre non-permanent au 
Conseil de sécurité, dans lequel il 
a souligné que cette élection pour 
la période 2024-2025, “confère 
à notre pays une responsabilité 
particulière consistant à participer 
au processus de prise de décision 

visant à renforcer la paix et la 
sécurité internationales”.
Le quotidien arabophone rappelle 
également que le président de la 
République avait affirmé que, 
l’Algérie se verra accorder une 
nouvelle opportunité, “pour 
réaffirmer les principes et idéaux 
de sa politique extérieure, et 
partager sa vision concernant 
les questions inscrites à l’ordre 
du jour international du Conseil 
de sécurité, en se référant à son 
précieux legs historique”.
Le quotidien “El Khabar” a, pour 
sa part, mis l’accent dans son 
article paru sous le titre “l’Algérie 
prend son siège au Conseil de 
sécurité... une opportunité de 
contribuer à la prise de décision 
internationale” sur le rôle que 
peut jouer l’Algérie au cours de 
son mandat en contribuant à la 
prise de décision internationale.
Le journal est notamment 
revenu sur un communiqué de 
la présidence de la République, 
dans lequel elle a souligné que 
l’élection de l’Algérie, le 6 juin 
dernier, à l’organe principal des 
Nations unies, constituait, “une 
occasion renouvelée pour notre 
pays de réaffirmer ses principes 
et valeurs et de partager sa vision 
sur les questions inscrites à 
l’ordre du jour du Conseil dans 
le domaine de la paix et de la 
sécurité internationales”.

Le Premier ministre, Nadir 
Larbaoui, a dirigé une 
réunion gouvernementale 

aujourd’hui, le mercredi 3 janvier 
2024, avec à l’ordre du jour 
l’examen de deux projets de loi 
cruciaux.
Selon un communiqué émanant 
des services du Premier ministre, 
la réunion a mis l’accent sur 
l’étude du projet de loi relatif 
à la commune. Cette initiative 
s’inscrit dans la concrétisation 
des principes constitutionnels de 
décentralisation, de démocratie 
participative, et de bonne 
gouvernance à l’échelle locale, 
conformément aux directives 
du Président de la République, 

Abdelmadjid Tebboune.
Un second projet de loi 
a également été soumis à 
l’examen. Il concerne la 
coopération entre les secteurs 
public et privé, visant à instaurer 
une approche renouvelée des 
rapports contractuels entre ces 
deux secteurs. L’objectif est 

d’améliorer et de renforcer 
les services publics, selon les 
informations fournies dans le 
communiqué.
La réunion a également mis 
en lumière l’étude du cadre 
réglementaire et organisationnel 
pour la création et la gestion des 
zones de libre-échange. Ces efforts 
s’alignent sur les instructions du 
Chef de l’État, visant à renforcer 
les échanges commerciaux avec 
les pays voisins et à développer 
les exportations au-delà des 
hydrocarbures.
L’approvisionnement en produits 
alimentaires essentiels, en 
particulier dans les régions du 
Sud du pays, a été un point 

crucial. Le gouvernement 
envisage la mise en place d’un 
système de remboursement des 
frais de transport de ces produits 
vers ces zones, une mesure visant 
à garantir la disponibilité de 
produits de première nécessité.
Protection contre les incendies 
de forêt et entretien du tissu 
forestier
La réunion a également abordé 
des préoccupations importantes 
liées à la protection des 
personnes et des biens contre les 
incendies de forêt. Larbaoui a 
reçu des explications détaillées 
sur les dispositifs adoptés par le 
gouvernement à cet égard, ainsi 
que sur les mesures de protection 

et d’entretien du tissu forestier.
En conclusion, la réunion 
gouvernementale présidée par 
Nadir Larbaoui a marqué un 
engagement fort en faveur du 
développement durable et de 
l’amélioration des services 
publics. Les projets de loi 
examinés illustrent la volonté 
du gouvernement de répondre 
aux besoins locaux, de renforcer 
la coopération public-privé, 
et de créer des opportunités 
économiques durables. Ces 
initiatives s’inscrivent dans une 
vision globale visant à consolider 
les principes constitutionnels et 
à favoriser un développement 
équilibré à l’échelle nationale.
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La numérisation du secteur éducatif 
assurera une gestion “plus efficiente”

MOSTAGANEM:

Démantèlement d’un réseau international d’immigration clandestine

INDUSTRIE:

 Aoun appelle les cadres du ministère au renforcement 
de la production locale en 2024

Le ministre de l’Education 
nationale, Abdelhakim 
Belaabed a affirmé, 

mardi à Tipasa, que l’adoption 
“progressive” de la numérisation 
dans le secteur éducatif, assurera 
une gestion “plus efficiente” des 
opérations portées au programme 
du secteur.
Le ministre qui intervenait à 
l’ouverture de la conférence 
nationale des directeurs de 
l’éducation, a souligné les 
“grandes avancées” réalisées 
par le ministère de l’Education 
nationale en matière de 
numérisation, estimant, que cette 
dernière “garantira transparence 
et équité, avec une possibilité 
d’un suivi plus efficace”.
M. Belaabed a annoncé, à ce titre, 
un renforcement programmé de 
l’espace numérique dédié aux 
parents d’élèves, à l’avenir, avec 
une application pour téléphones 
mobiles, visant à informer les 
parents, par SMS, sur la scolarité 
de leurs enfants, notamment 

en cas d’absences, ou sur le 
calendrier des examens, les 
convocations des parents, les 
résultats du dernier semestre, 
et autres avis et notifications 
relatives à d’éventuels accidents 
ou malaises, dont pourraient être 
victimes leurs enfants.
“Cette initiative s’ajoutera à une 
série de programmes numériques 
assurés par le secteur, dont 
la numérisation de toutes les 
décisions des élèves concernés par 
l’examen d’évaluation des acquis, 

et de l’opération d’intégration des 
élèves, portée à 88% durant cette 
année scolaire”, a-t-il fait savoir.
A cela s’ajoute le système de 
paiement électronique des droits 
d’inscription aux examens du 
Brevet d’enseignement moyen 
(BEM) et du baccalauréat, en plus 
de la numérisation des opérations 
de recrutement des enseignants 
d’anglais et d’éducation physique 
et du mouvement de transfert 
annuel des enseignants.
Le ministre de l’Education 

nationale a, également, assuré 
la “poursuite des efforts” de son 
département ministériel en vue de 
réduire le poids du cartable dans 
le primaire, à travers, a-t-il dit, 
la “poursuite de la distribution 
des tablettes électroniques et le 
développement du système de 
téléchargement électronique des 
manuels scolaires dans tous les 
cycles éducatifs”.
“Nos services s’attellent, 
actuellement, au développement 
de deux projets. Le premier porte 
sur la bibliothèque numérique 
parlante, et le second sur le livre 
numérique interactif pour la 
matière de langue anglaise de 
3e année primaire”, a-t-il, par 
ailleurs, souligné, s’engageant 
à l’inscription d’autres projets 
similaires, à l’avenir.
La numérisation a constitué l’un 
des thèmes principaux abordés 
à la conférence nationale des 
directeurs de l’éducation. Un 
thème qualifié d’”extrêmement 
important” par le ministre, 

au même titre que celui de 
l’évaluation des acquis des élèves.
Les participants à cette rencontre 
vont également procéder à 
l’évaluation de l’actuelle rentrée 
scolaire, notamment concernant 
les résultats du premier trimestre, 
qualifiés, par M Belaabed, de “très 
satisfaisants” comparativement 
à ceux de la même période de 
l’année dernière, outre le nouveau 
programme d’évaluation des 
acquis des élèves.
Des ateliers sur “la capacité 
d’assimilation des élèves et leur 
encadrement” et “la nouvelle 
organisation des services des 
directions de l’éducation à travers 
le pays” suite à la création d’une 
Direction générale des sports 
scolaires, en application des 
instructions du président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, issues du Conseil des 
ministres du 16 avril 2023, sont, 
également, portés au programme 
de la conférence nationale des 
directeurs de l’éducation.

Les éléments de la 
Gendarmerie nationale 
(GN) de Mostaganem 

ont procédé au démantèlement 
d’un réseau international 
d’immigration clandestine, ainsi 
qu’à l’arrestation de 25 individus 
dont 24 de nationalité marocaine, 
a indiqué mardi un communiqué 
de ce corps de sécurité.
“Dans le cadre de la lutte contre la 
criminalité, sous toutes ses formes, 
de l’exploitation d’informations 
confirmées et d’investigations 
approfondies, les éléments des 

unités du groupement territorial 
de la GN de Mostaganem ont 
démantelé un réseau international 
d’immigration clandestine par 
mer et dont les commanditaires 
sont basés au Maroc”, et arrêté 
“25 individus, dont 24 de 
nationalité marocaine”, lit-on 
dans le communiqué.
Les griefs retenus contre 
les éléments du réseau sont, 
selon le communiqué, “délit 
de constitution d’association 
de malfaiteurs, délit de trafic 
d’êtres humains, délit de prise 

de dispositions d’immigration 
clandestine par mer pour 
plusieurs individus dans l’objectif 
d’obtenir un profit pécuniaire, 
ainsi que délit d’hébergement 
d’étrangers sans titre de séjour”.
L’opération s’est soldée en outre 
par la saisie de “3 embarcations, 
deux (2) moteurs, d’un véhicule 
utilitaire, deux (2) systèmes 
GPS, une boussole, 17 jerricans 
d’essence, des téléphones 
portables, ainsi que de l’argent 
liquide en dinars et en devise”, 
conclut le communiqué

Le ministre de l’Industrie 
et de la Production 
pharmaceutique, Ali Aoun, 

a appelé mardi à Alger, les cadres 
de son ministère à renforcer et à 
diversifier la production locale en 
2024, d’autant que l’Algérie dispose 
de tous les atouts lui permettant 
de devenir un pôle économique 
industriel par excellence, indique 
un communiqué du ministère.
M. Aoun a donné ces orientations 
lors d’une réunion qu’il a tenue 
avec les directeurs centraux et 
les cadres du ministère pour leur 
adresser ses vœux à l’occasion de 
la nouvelle année. La réunion a été 
également consacrée à la définition 
de la stratégie et des objectifs du 
ministère de l’Industrie et de la 
Production pharmaceutique pour 

l’année en cours.
A cette occasion, le ministre 
a affirmé que le secteur de 
l’industrie, en 2023, était “riche en 
réalisations”. Cependant, poursuit-
il, “plusieurs orientations doivent 
être suivies en 2024 conformément 
aux instructions du président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune”.
A ce propos, M. Aoun a estimé 
qu’il n’était pas facile d’ériger 
l’industrie en un secteur pionnier 
dans plusieurs domaines sans 
identifier les problèmes majeurs 
auxquels est confronté le secteur 
dans le souci d’y remédier.
A cet effet, le ministre a instruit les 
cadres notamment pour “renforcer 
toutes les filières à valeur ajoutée 
générée par les opérations de 

production et les industries 
manufacturières”.
Le ministre a également appelé 
à l’intensification des réunions 
avec les directeurs et les cadres 
et au renforcement des filières 
industrielles en mettant en place 

des mécanismes spéciaux au 
niveau du ministère.
Concernant le secteur de la 
Production pharmaceutique, M. 
Aoun a souligné la nécessité 
“d’intensifier la surveillance et les 
opérations d’inspection au niveau 

de toutes les filiales”.
Le ministre a également appelé 
tout un chacun à redoubler 
d’efforts dans le but d’atteindre 
l’objectif escompté consistant 
en la contribution du secteur de 
l’industrie à la relance économique, 
dont les contours ont été tracés 
durant l’année écoulée, outre le 
renforcement et la diversification 
de la production locale dans tous 
les domaines afin de couvrir le 
marché national et d’aller de 
l’avant vers l’importation pour la 
diversification des importations 
hors hydrocarbures, d’autant 
que l’Algérie dispose de tous les 
atouts lui permettant de devenir 
un pôle économique industriel 
par excellence”, conclut le 
communiqué.



Jeudi 04 Janvier 2024

National 05SeybouSe Times

AFIN D’ÉVITER TOUTE PÉNURIE ET INSTABILITÉ DES PRIX DURANT LE MOIS DE RAMADHAN:

Le ministère du Commerce anticipe

AGRICULTURE:

Réunion de travail sur les perspectives de développement 
de la filière de la pomme de terre

GOUVERNEMENT:

Examen du cadre réglementaire relatif à la création 
et au fonctionnement des zones franches

FOIRES ET EXPOSITIONS:

Algeria Exhibitions dévoile son programme pour 2024

Les autorités algériennes se 
préparent activement pour 
le mois de Ramadan afin 

d’éviter toute pénurie et instabilité 
des prix. Les concertations se 
multiplient, et hier, le ministre 
du commerce, TayebZitouni, 
a présidé une séance de travail 
cruciale. Cette réunion visait à 
discuter des mesures nécessaires 
pour garantir l’approvisionnement 
et la disponibilité des produits 
de consommation courante, en 
prévision du mois sacré.
En effet, la séance de travail, 
dirigée par TayebZitouni, a réuni 
les cadres de la direction régionale 
et de la direction du commerce et 
de la promotion des exportations 
d’Alger, et dont l’objectif était 

de passer en revue les mesures à 
prendre pour anticiper le Ramadan, 
intensifier le contrôle sanitaire, 
et assurer l’approvisionnement 
adéquat des produits de 
consommation courante.
De plus, avant même la nouvelle 
année 2024, TayebZitouni et 
Youcef Cherfa avaient collaboré 
pour élaborer un plan intersectoriel 
visant à garantir la disponibilité des 
produits agricoles et alimentaires. 

Adopté le 19 décembre, ce 
plan souligne l’importance 
d’approvisionner le marché en 
produits locaux et importés pour 
stabiliser les prix et protéger le 
pouvoir d’achat des citoyens.
L’évaluation de 
l’approvisionnement du marché 
sera effectuée à travers des 
comités locaux multisectoriels, 
présents dans les 58 wilayas, 
et cette mission a été confiée à 
une commission multisectorielle 
mise en place par TayebZitouni 
le 17 décembre, regroupant des 
représentants des ministères de 
l’agriculture, du développement 
rural, de l’industrie, et de la 
production pharmaceutique.
Le 10 décembre, le ministère de 

l’agriculture avait déjà pris des 
mesures, réunissant des cadres 
clés du secteur. Cette rencontre, 
présidée par le ministre Cherfa, 
avait pour objectif de veiller à 
l’approvisionnement adéquat 
du marché pendant la période 
du jeûne, mettant l’accent sur la 
qualité des produits proposés.
Importation pour stabiliser les 
prix
En outre, dans le but d’optimiser le 
processus, les autorités ont décidé 
d’importer de la viande rouge, soit 
85 000 tonnes à 1200 DA le kg, et 
cette mesure vise à stabiliser les 
prix et à endiguer les pratiques 
spéculatives. De plus, le ministre 
du commerce, TayebZitouni, 
souligne également la disponibilité 

de quantités suffisantes de semoule, 
de farine, de légumineuses 
(dépassant la demande de plus de 
500 000 tonnes), et l’importation 
de 185 000 tonnes de bananes.
Pour conclure, en anticipant les 
besoins du mois de Ramadan, le 
gouvernement algérien prend des 
mesures proactives pour assurer 
l’approvisionnement et la stabilité 
des prix. La coordination entre 
les ministères et la mise en place 
de comités locaux reflètent une 
approche holistique pour garantir 
une période de jeûne sans heurts 
pour les citoyens. L’importation 
de produits alimentaires essentiels 
contribue également à maintenir 
l’équilibre sur le marché.

Le ministre de l’Agriculture 
et du Développement rural, 
Youcef Cherfa, a présidé une 

réunion de travail avec les membres 
du Conseil interprofessionnel 
de la filière de la pomme de 
terre, consacrée à l’examen des 
perspectives de développement de 

cette filière stratégique, notamment 
en termes de production et de 
régulation, a indiqué mercredi un 
communiqué du ministère.
Cette réunion, tenue mardi en 
présence de cadres du ministère, 
s’inscrit dans le cadre des “efforts 
menés avec l’ensemble des 

acteurs en vue de préserver les 
acquis réalisés par cette filière 
et d’augmenter le niveau de 
production afin de répondre à la 
demande croissante sur ce produit 
de base, que ce soit en termes de 
consommation ou de transformation 
et d’exportation”, a précisé la même 

source.
A cette occasion, M. Cherfa a 
mis l’accent sur “l’importance 
de la synergie et du dialogue 
avec l’ensemble des acteurs pour 
renforcer les capacités de production 
et atteindre les objectifs tracés en la 
matière”, a conclu le communiqué.

Le Gouvernement, 
réuni mercredi sous 
la présidence du 

Premier ministre, M. Nadir 
Larbaoui, a examiné le cadre 
réglementaire relatif à la 
création et au fonctionnement 

des zones franches, en 
application des directives du 
président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
relatives au renforcement des 
échanges commerciaux avec 
les pays voisins du Sud et à la 

promotion des exportations hors 
hydrocarbures.
Le Gouvernement a également 
examiné “les moyens les 
plus efficaces pour assurer 
l’approvisionnement en produits 
de base de large consommation, 

notamment dans les régions du 

sud, à travers le développement 

d’un système de compensation 

des frais de transport vers ces 

régions”, selon un communiqué 

des services du Premier ministre.

La société Algeria Exhibitions 
(filiale du groupe Safex), en 
charge de l’organisation et 

de la gestion des manifestations se 
déroulant au Palais des expositions 
(Pins maritimes) d’Alger, a dévoilé, 
sur son site web, le programme des 
foires et expositions qu’elle devrait 
organiser durant l’année 2024.
Ce programme prévoit plus 
de 54 manifestations dans 
différents domaines économiques 
spécialisées et générales, contre 35 
en 2023.
En janvier, un seul évènement est 
prévu : le Salon international de 
l’industrie de la boisson et aliments 
liquides “BEVALG”, (du 23 au 27).
Février prochain, onze salons 
sont au menu, à savoir : le Salon 
international des solutions 
d’hygiène “Alger Hygiène” (du 
1 au 4), le salon des technologie 
pharmaceutiques “Maghreb 
Pharma” (du 5 au 7), le Salon 

“Hadj Expo” (du 6 au 10), ainsi 
que le Salon de l’électricité et des 
énergies renouvelables “SEER” 
(du 12 au 15).
Le mois de février verra, également, 
la tenue du Salon du tourisme 
médical “Clinica” (du 13 au 15), 
le salon du meuble, aménagement 
et décoration “Mobilia El Djazair” 
(du 13 au 17), le Salon International 
de l’électroménager “SIEM” (du 
15 au 19), le Salon international de 
l’agroalimentaire et de l’emballage 
“Agro Pack” (du 20 au 23), et 
encore le Salon international de la 
pharmacie en Algérie “SIPHAL”, le 
Salon algérien de l’immobilier “DZ 
Immo” et le Salon international du 
cosmétique “COSMETICA”  qui 
se dérouleront, les trois, du 21 au 
24 février.
Pour mars, il est prévu 
l’organisation de six évènements, à 
savoir le Salon de la femme “Eve” 
(du 2 au 8), le Salon international 

de l’après-vente automobile 
“Equip Auto” (du 4 au 7), le Salon 
international des technologies de 
l’imprimerie et de l’emballage 
“Printpack” (du 4 au 6), le salon 
“LOGISTICAL” (du 4 au 7) et le 
Salon international “Fer et Acier” 
(du 5 au 7).
Et comme le mois de mars 
coïncidera avec le mois sacré de 
Ramadhan, Algeria Exhibitions a 
prévu l’organisation de l’évènement 
“Ramadhan au Palais”.
En avril, le Palais des expositions 
accueillera trois manifestations: 
le Salon professionnel de la 
production agroalimentaire 
“Djazagro” (du 22 au 25), la 
Conférence et l’Exposition arabe 
et internationale des PME “SMEX 
Algeria”, ainsi que le Salon des 
ascenseurs “Lift Expo” qui auront 
lieu du 22 au 24.
Au mois de mai, il y aura le Salon 
international du bâtiment, des 

matériaux de construction et des 
travaux publics “Batimatec” (du 
5 au 9), le Salon international 
de la mesure, l’instrumentation, 
l’accréditation et la qualité “Mesur 
Expo” (du 20 au 23), le Salon 
“SIPSA-Filaha” (du 21 au 24), le 
salon de la dentisterie “DENTEX” 
(du 22 au 25), ainsi que le salon 
international de l’investissement et 
du tourisme médical “Clinvest” (du 
30 mai au 1 er juin).
Pour juin, sept salons se tiendront 
: le Salon du mariage et de la 
naissance (du 1 au 7), le Salon 
des Affaires “IDEA” (du 2 au 4 
juin), le Salon “Chimco Plast” et 
le Salon international de la qualité 
“QualiDays”, prévus tous du 2 au 
4 juin.
Le Salon international “TexStyle 
Expo” (du 10 au 12 ), le Salon 
international des équipements, des 
technologies et des services de 
l’eau et de l’environnement “SIEE-

Pollutec” (du 2 au 5), ainsi que la 

Foire Internationale d’Alger “FIA” 

(du 24 au 29) sont également 

prévus en juin.

Après une trêve au mois de 

juillet et août, septembre verra 

l’organisation de la Foire de la 

rentrée scolaire “LEMSID” (du 

3 au 14), le Salon international 

de l’artisanat traditionnel “SIAT 

2024” (du 16 au 23), le Salon de 

l’éducation et des technologies de 

la connaissance “Eduteck” (du 18 

au 21) et le Salon international des 

façades, fenêtres et portes “SIFFP” 

(du 22 au 25).
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ANNABA / RESSOURCES HYDRIQUES

Le wali, Abdelkader Djellaoui s’enquiert de l’avancement 
des travaux du barrage de ‘’Bouhdid’’

ANNABA / COMMERCE

Le wali procède à l’installation d’une commission 
intersectorielle

ANNABA / DCP

En prévision du mois de ramadhan 2024 : 
Coopération multisectorielle pour l'ouverture 

de marchés de proximité

Le Wali, Abdelkader 
Djellaoui, 
accompagné du 

P/APW et de plusieurs 
responsables de 
l’exécutif, notamment 
ceux du logement, 
de l'équipement, 
de l'irrigation et de 
l'aménagement du 
territoire a effectué une 
inspection de travail 
pour s’enquérir de 
l’avancement des travaux  
inhérents à la réalisation 
du barrage de Bouhdid.
Ce barrage revêt une 

importance cruciale en 
tant qu’infrastructure des 
ressources hydriques, 
visant également à 
protéger la ville d'Annaba 
des risques inondations 
en cas d’averses 
importantes. Lors de 
sa visite, et après avoir 
pris connaissance d’un 
exposé technique détaillé, 
le premier responsable de 
l’exécutif a insisté sur le 
respect des échéances 
de livraison du projet, 
recommandant l'adoption 
du système de travail 
en 3×8 pour accélérer 

le rythme des travaux. 

Ce projet s'inscrit dans 

le cadre d’une stratégie 

régionale visant à réduire 

et à prévenir les risques 

d'inondations.

D'une capacité de 

750.000 mètres cubes, 

le barrage de Bouhdid 

permettra de contenir les 

eaux de pluie dévalant 

des monts de l'Edough 

et des cours d'eau de la 

région ouest d'Annaba. 

Dans un souci d’assurer 
la disponibilité et de 
veiller sur la qualité  

des produits alimentaires de 
large consommation, le wali, 
Abdelkader Djellaoui, a institué 
une commission intersectorielle, 
constituée de plusieurs 
responsables, une disposition 
cruciale en vue de suivre et 
de contrôler la disponibilité 
et le respect des normes des 
produits relevant du secteur 
commercial. L’installation de 
ladite commission qui a eu lieu  
en présence des directeurs du 
commerce, de l'industrie, de la 
santé, ainsi que des représentants 
de la sécurité et de la gendarmerie 
nationale, et du chef de cabinet 
par intérim, reflète l'intérêt 
accordé à la coordination 
entre les différentes entités. 

Les secteurs ciblés par cette 
commission sont divers, couvrant 
une gamme complète d'industries 
alimentaires, à savoir du lait et de 
ses dérivés à la viande, huiles et 
semoules, lesquels seront soumis 
à une surveillance rigoureuse, en 
matière d’approvisionnement.
Lors de cette réunion, un exposé 
détaillé a été présenté, mettant en 
exergue le cadre de référence des 
missions de la commission. La 
commission veillera à prévenir 
toute spéculation ou pénurie. 
Le wali, Abdelkader Djellaoui 
a souligné l'engagement de 
l'administration locale à assurer 
la disponibilité et la qualité 
des produits alimentaires sur 
le marché local.  Cette mesure 
s'inscrit dans une vision globale 
visant à renforcer la confiance des 
consommateurs et à instaurer des 
pratiques commerciales saines et 
règlementaires. 

En prévision du prochain 
mois sacré de Ramadhan 
2024, s’est tenue une 

réunion de travail, au siège 
de la direction  du commerce 
impliquant plusieurs secteurs, 
notamment des représentants 
des APC, des services de la 
sûreté de wilaya, de l'union des 
commerçants, de la chambre de 
commerce et d'industrie, ainsi 
que des cadres de la DCP. L'ordre 

du jour de ce conclave a trait à la 
coordination des efforts en vue de 
la préparation et de l'organisation 
des marchés de proximité  à 
travers toutes les communes de la 
wilaya.
La collaboration entre les 
différentes entités, incluant 
les autorités locales, les forces 
de sécurité, les commerçants 
et les industriels, s'avère plus 
que nécessaire pour assurer le 
bon déroulement des activités 

commerciales pendant le mois 
sacré de ramadhan. Lors de cette 
réunion de travail, les participants 
ont débattu des divers aspects, 
allant de la sécurité des marchés 
à la logistique nécessaire pour 
approvisionner ces espaces en 
produits alimentaires variés. Les 
responsables des collectivités 
locales ont partagé des 
informations sur la localisation 
des  marchés de proximité, 
tenant compte des besoins et 

des préférences des habitants de 
chaque zone.
Les représentants de l’union 
des commerçants ainsi que 
de la chambre de commerce 
et d'industrie ont affirmé leur 
contribution, disposées à 
collaborer étroitement avec 
les autorités pour faciliter les 
démarches administratives. 
La diversité des produits 
consommables pendant le mois 
de Ramadhan a été au centre des 

échanges d’avis, visant à offrir 
aux citoyens une variété d'options 
pour leurs repas de rupture du 
jeûne.
La sécurité a été un point central 
des discussions, avec un accent 
particulier sur la coordination 
entre les forces de l'ordre et 
les organisateurs des marchés. 
Des mesures préventives ont 
été envisagées pour assurer la 
sécurité des lieux et le bien-être 
des citoyens.

Sara.Y

Sara.Y

Sara.Y



La brigade de recherche 
et d’intervention (BRI) 
d’Annaba a récemment 

mené une série d’opérations 
dont l’une a abouti à la saisie 
de 4 milliards de centimes en 
monnaie nationale, 14.282 
euros, 4.044 dollars américains, 
630 dollars canadiens, ainsi 
que des montants plus ou 
moins importants de monnaies 
étrangères. En sus de cette 
importante saisie il a été procédé 
à l’arrestation de trois (03) 
individus âgés entre 47 à 59 

ans, pour exercice d’activités 
illicites en violation des lois 
régissant les transactions 
financières internationales. 
Couronnée de succès, cette 
opération a mis en évidence 
l’étendue des transactions 
illégales, de dimension 
internationale. Les éléments de 
la BRI ont également confisqué 
six décompteurs de billets de 
banque, illustrant l’utilisation 
d’équipements spécialisés 
dans ces opérations financières 
clandestines, y compris deux 
véhicules de tourisme. De plus, 

des armes blanches interdites 
ont été découvertes lors de ces 
arrestations, soulignant la nature 
potentiellement dangereuse des 
individus appréhendés.
Ces résultats démontrent 
l’efficacité des efforts déployés 
par la brigade de recherche et 
d’intervention d’Annaba dans la 
lutte contre le crime organisé et 
les activités financières illégales. 
Cette opération réussie souligne 
l’importance cruciale de la 
vigilance continue des forces de 
l’ordre pour assurer la sécurité et 
la sérénité des citoyens.

Les autorités communales 
d’El Bouni ont récemment 
pris des mesures drastiques 

pour remédier à un problème 
croissant. En effet, il s’agit de 
la présence de vaches errantes à 
l’intérieur du tissu urbain. Cette 
initiative, débutée le 02 janvier 
2024, vise à protéger la santé 
publique face aux risques associés 
à l’élevage de ces animaux au sein 
des zones résidentielles. Cette 
mesure résulte de l’application de 
l’arrêté communal numéro 321, 
datant du 11 juin 2023, interdisant 
scrupuleusement la circulation des 
animaux domestiques à l’intérieur 
des zones urbaines et sur la voie 
publique. Les autorités locales, 
ont interpelé les propriétaires à 
déplacer leurs bêtes vers des zones 
pastorales éloignées, loin des 

zones urbaines.
Les vaches errantes ont été 
identifiées comme une menace 
potentielle pour la santé publique 
en raison de la propagation de 
maladies infectieuses. De plus, 
ces animaux sont responsables 
d’accidents de la circulation et sont 
responsables du désordre causé par 
le déversement des sacs de déchets  
dans les poubelles publiques, 
créant ainsi des désagréments 
aux équipes de nettoyage. En 
application de l’arrêté susvisé, les 
autorités locales ont commencé 
à saisir toutes les vaches errantes 
à l’intérieur du périmètre urbain. 
Les propriétaires disposent d’une 
période de 48 heures pour réclamer 
leurs animaux et s’acquitter des 
frais associés à la saisie. En cas 
de non-respect de cette procédure, 
les animaux seront dirigés vers les 
abattoirs publics.
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Devoir de génocide à Ghaza et l’assassinat de Salah el Arouri 
à Beyrouth… C’en est de trop

ANNABA / BRI

Saisie de plus de 4 milliards 
de centimes et diverses devises..

Arrestation de 3 individus

ANNABA / El Bouni 
Pour préserver la santé 
publique, l’APC prévient 

les propriétaires des vaches 
errantes, avant toute mesure 

de saisie

Un virage politique dangereux que 
connait en ce moment le monde au 
proche Orient avec le carnage subit 

contre le peuple civil de la bande de Ghaza 
par Israël dont le climat socio politique et 
économique se dirige au pourrissement 
avec l’assassinat du leader de Hamas 
Salah El Arouri, chef du bureau politique 
de Hamas élu à la tête du mouvement 
de Hamas en 2017 qui a été assassiné à 
Beyrouth ainsi que les crimes commis par 
les sionistes envers les civils. En effet le 
bilan s’est alourdi avec près de 23.000 
morts, 58.000 blessés et une population 
civile privée de nourriture et de soins. Une 
population attachée à ses principes idéaux 
“mourir plutôt que quitter Ghaza”. Un 
blocage historique pire que la “NEBKA” 
de 1948. Un carnage humain dramatique 

subi au vu et au su du monde entier. 
Encore une fois Israël a démontré dans 
cette escalade meurtrière contre les civils 
qu’elle n’a pas perdu de son inventivité 
et ce malgré les appels des mouvements 
pacifiques à travers les capitales du monde 
qui appellent à l’arrêt de ce génocide. Or 
Israël et le sioniste Netanyahou avec son 
gouvernement appuyés militairement 
par les états unis veulent aller plus loin. 
On peut donc affirmer que la loi du droit 
au retour n’a rien qui soit choquant du 
point de vue humain, ou inacceptable 
politiquement. Pour eux il n’y a que le 
génocide publiquement déclaré sous la 
couverture de Hamas. Apparemment 
ce que nous rapportent les chaines de 
télévision objectives du monde ce génocide 
en cours ne laisse pas indifférents les âmes 
sensibles quel que soit leur idéologie. 

Tayeb Zgaoula.

Sara.Y
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Dans une démarche 
axée sur l’efficacité 
et l’innovation, 

Sider El Hadjar a récemment 
procédé à la réparation de la 
locomotive MOYSE N° 4026. 
Cette initiative a été rendue 
possible grâce au dévouement 
des équipes d’entretien et 
à l’ingéniosité des experts 
techniques de l’entreprise.
La locomotive, désormais 
opérationnelle, est équipée d’un 
demi-moteur novateur intégrant 
une technologie de pointe 
développée par les compétences 
internes de l’entreprise. Ce 
progrès technique marque 
une étape significative 
dans l’amélioration de la 

performance des locomotives, 
renforçant ainsi la capacité de 
l’entreprise à maintenir une 
production efficiente. Une 
première dans l’histoire de 
Sider El Hadjar, la maintenance 
du moteur a été réalisée 
avec des moyens internes, 
démontrant la compétence 
des techniciens au sein de 
l’entreprise. Les travaux ont 
permis d’ajuster et de remettre 
en état de service le moteur, 
assurant ainsi une fiabilité 
accrue de la locomotive. 
Une autre avancée majeure 
a été l’introduction d’une 
nouvelle technologie dans le 
processus de remplacement 
des moteurs des locomotives. 
Les travailleurs de l’entreprise 

ont réussi à intégrer un moteur 
diesel destiné aux générateurs 
de secours, optimisant ainsi 
les performances du moteur 
principal de la locomotive. 
Cette opération a conduit à 
la mise en marche réussie du 
moteur, augmentant le nombre 
de locomotives opérationnelles 
à neuf.
Cette expansion de la flotte 
de locomotives s’inscrit dans 
la stratégie globale de Sider 
El Hadjar visant à soutenir 
sa production. En renforçant 
ses capacités logistiques 
et techniques, l’entreprise 
s’engage à répondre de 
manière proactive aux 
défis opérationnels tout en 
maintenant des normes élevées 

de qualité et d’efficacité.
La réparation réussie de la 
locomotive MOYSE N° 4026 
et l’intégration de nouvelles 
technologies démontrent 
l’engagement continu de Sider 
El Hadjar envers l’innovation 
et l’amélioration continue. 

Ces initiatives promettent de 
renforcer davantage la stratégie 
de l’entreprise en tant que 
leader dans le secteur, prête à 
relever les défis de l’industrie 
avec une approche avant-
gardiste et résolument tournée 
vers l’avenir.
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Innovation dans la réparation de la flotte des locomotives 
à Sider El Hadjar

Sara.Y

Le secteur de la santé a 
été renforcé en 2023 
dans la wilaya de 

Tébessa, par l’ouverture de 
dizaines d’établissements 
hospitaliers dans plusieurs 
communes. Etablissements 
publics hospitaliers (EPH), 
polycliniques, Etablissements 
hospitaliers spécialisés (EHS), 
Etablissements publics de 
santé de proximité (EPSP), 
salles de soins et autres Unités 
de dépistage et de suivi (UDS) 
en milieu scolaire ont ainsi 
contribué au rapprochement 
des services médicaux des 
citoyens dont certains étaient 
obligés de parcourir des 
centaines de kilomètres pour se 
soigner.
Le directeur de wilaya de santé 
et de la population (DSP), Rabie 
Mezhoud, a évoqué, en premier 
lieu, dans une déclaration à 
l’APS, l’entrée en service de 
l’hôpital Bendjedda-Mehennia, 
spécialisé en médecine et 
chirurgie pédiatrique au chef-
lieu de wilaya. Rappelant que 
cette structure spécialisée de 
60 lits avait été mise en service 
au cours du premier semestre 
2023, après une importante 
opération de réhabilitation et 
de restauration imposée par 
la décrépitude de cet hôpital 
datant de l’époque coloniale, 
le même responsable a affirmé 
que l’établissement permet 
aujourd’hui de soulager la 
pression sur l’hôpital Mère et 
Enfant Dr Abdelaziz-Khaldi.
Ce dernier, désormais dédié 
aux accouchements et à la prise 
en charge de certaines maladies 
gynécologiques, bénéficiera, 

à son tour, d’une importante 
opération de réhabilitation au 
cours de l’année prochaine.
L’année 2023 a également 
été marquée, en matière de 
santé, par l’équipement, au 
chef-lieu de wilaya, de l’EHP 
du 4-mars 1956, doté de 120 
dont 80 destinés au service de 
médecine générale et 40 au 
service psychiatrique, ainsi que 
de l’hôpital Chouchane-Loucif 
Benmohamed, une structure de 
60 lits située dans la commune 
d’El Ogla.
Ces deux derniers 
établissements de santé, 
achevés depuis plusieurs 
années, mais qui sont restés 
fermés en raison de l’absence 
d’équipement et du fait de 
certaines “contraintes à 
caractère juridique”, seront 
rouverts “dès que possible”, 
selon le directeur de la santé.
Par ailleurs, pas moins de 
sept (7) polycliniques, dotées 
de services d’urgence et 
fonctionnant 24 heures sur 24, 
ont également été mises en 
services au cours de l’année 
2023 dans les communes de 
Cheria, de Morsott, d’Ouenza, 
de Tlidjène, de Bekkaria, de 
Bir El-Ater et de Tebessa, où 
elles assurent une permanence 
médicale extrêmement utile, 
voire salvatrice, pour les 
patients. De même que de 
nombreuses salles de soins ont 
été ouvertes dans des localités 
rurales, à l’image des structures 
désormais opérationnelles 
à Ain Fodda (commune de 
Bir Dheb), à Hanchir Odjla 
(Cheria) à Stah (Stah Guentis), 
à Aïcha Oum-Chouicha (Bir El 

Ater) et à Karkara (Ain Zerga), 
en plus de 15 UDS dans 
plusieurs autres communes.
Ces structures de santé ont 
créé, selon le responsable local 
du secteur, un “équilibre dans 
la wilaya en matière de soins”, 
en particulier dans les zones 
reculées et isolées, tout en 
créant des dizaines d’emplois 
pour les médecins et les 
paramédicaux et en épargnant 
aux patients les déplacements 
vers le chef-lieu de wilaya ou 
dans les wilayas voisines.
Le même responsable 
a également fait état de 
l’allocation d’une enveloppe 
financière de plus de 480 
millions de DA afin de 
mener à bien 7 opérations 
de développement, dont la 
réhabilitation d’un certain 
nombre de structures au chef-
lieu de wilaya, telles que les 
Urgence médicales Dr Alia-
Salah, la salle de soins de la 
cité des Ecoles, en plus de 
la restauration de l’Institut 
supérieur de formation 
paramédicale et de la réalisation 
d’une polyclinique au quartier 
Mizab.
Dans la continuité du 
programme de mise à jour de la 
carte sanitaire de la wilaya, il 
est prévu de réceptionner et de 
mettre en service, en 2024, une 
polyclinique au nouveau pôle 
urbain de Boulhaf-Dir, et 3 
autres établissements de santé 
dans les communes de Bir 
Mokkadem, de Stah Guentis et 
de Ferkane, outre l’entame des 
travaux de réalisation d’une 
structure d’urgences médicales 
à Cheria (25 lits), d’un hôpital 

de 60 lits à Negrine et un service 
de chirurgie pédiatrique à 
l’hôpital Dr Abdelaziz-Khaldi.
S’agissant des matériels et 
des équipements médicaux, le 
directeur de la santé a indiqué 
que “tout au long de l’année 
2023, plusieurs équipements 
médicaux ont été acquis 
pour plus de 2 milliards de 
DA et distribués à différents 
établissements de santé. Des 
financements, a-t-il précisé, 
provenant de différents 
programmes, notamment 
les programmes sectoriels 
décentralisés, la Caisse de 
garantie et de solidarité des 
collectivités locales, et le 
budget de la wilaya.
Les équipements acquis 
sont constitués de matériel 
de laboratoire, d’appareils 
de radiologie, de fauteuils 
dentaires, de lits pour 
hémodialyse et autres, destinés 
aux hôpitaux d’El Oqla, de 
Tebessa, à l’EHS de chirurgie 
pédiatrique de Tébessa, et à 
6 polycliniques réparties sur 
les communes de Bir El-Ater, 
de Doukkane, d’El Kouif, de 
Boulhaf-Dir, de Tlidjène et de 

Cheria.
Une enveloppe financière de 
plus de 200 millions de DA a 
également été puisée du budget 
de la wilaya pour l’acquisition 
de 4 scanners pour autant de 
structures hospitalières, et qui 
s’ajouteront aux 3 appareils 
que compte actuellement 
le secteur dans la wilaya 
de Tébessa. M. Mezhoud a 
également fait savoir que 
100 médecins généralistes, 
36 médecins spécialistes et 
520 agents paramédicaux 
ont été recrutés et répartis 
sur différents établissements 
de santé, permettant ainsi 
de pourvoir aux besoins 
et de réduire le nombre 
d’évacuations sanitaires vers 
les wilayas voisines.
Pour rappel, le secteur de la 
santé compte à l’heure actuelle, 
dans la wilaya de Tébessa, 
14 EPH (dont plusieurs 
spécialisés), 48 polycliniques, 
150 salles de soins et un 
institut national de formation 
supérieure paramédicale, en 
plus de dizaines de cliniques et 
de centres de santé privés, dans 
plusieurs spécialités médicales.

TÉBESSA     
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Un haut responsable du Hamas tué par une attaque 
de drone dans la banlieue sud de Beyrouth

Turquie 
Arrestation de 34 personnes soupçonnées 

d’espionnage au profit d’Israël

Saleh al-Arouri, haut 
responsable du Hamas, 
figure parmi les six 

personnes qui ont été tuées 
mardi soir par une attaque de 
drone qui aurait été menée 
par Israël à Dahyé, dans la 
banlieue sud de Beyrouth.
Arouri, 57 ans, était membre 
du bureau politique du groupe 
militant et l’un des fondateurs 
de sa branche armée, les 
Brigades al-Qassam. L’année 
dernière, les États-Unis ont 
offert une récompense de 5 
millions de dollars (1 dollar 
= 0,91 euro) pour toute 
information le concernant.
Une source de sécurité 
libanaise a déclaré à Arab 
News que l’attaque de drone 
avait visé un immeuble de trois 
étages dans le quartier de Haret 
Hreik, qui abritait des bureaux 
du Hamas aux deuxième et 
troisième étages. «Il n’y a 

pas de bâtiment construit au-
dessus, il était donc facile de 
le cibler depuis les airs», a 
expliqué la source.
Saleh al-Arouri, un haut 
responsable du Hamas, a été 
tué après qu’un drone israélien 
a frappé un bureau du Hamas 
dans la banlieue sud de 
Beyrouth. (AFP)

Un cordon de sécurité a été 
dressé autour du lieu de 
l’attentat, tandis que des 
ambulances se sont précipitées 
pour transporter les blessés à 
l’hôpital.
Après l’explosion, les pompiers 
et le personnel paramédical 
se sont rassemblés autour du 
bâtiment, qui présentait un trou 

béant au troisième étage. Des 
membres et d’autres morceaux 
de chair étaient visibles sur le 
bord de la route.
Un responsable américain de 
la défense, s’exprimant sous 
couvert d’anonymat afin de 
discuter d’opérations sensibles 
a indiqué que l’armée 
israélienne était responsable 
de la frappe visant Al-Arouri 
et qu’une évaluation était en 
cours pour déterminer s’il 
avait été tué, a rapporté le 
Washington Post.
Le Premier ministre libanais 
sortant, Najib Mikati, a 
condamné l’attaque, la 
qualifiant de «nouveau crime 
israélien», et a affirmé qu’il 
s’agissait d’une tentative 
d’entraîner le Liban dans la 
guerre de Gaza.
L’armée israélienne s’est 
refusée à tout commentaire, 
mais Mark Regev, conseiller 

du Premier ministre Benjamin 
Netanyahou, a déclaré : «Qui 
que ce soit, il faut être clair: il 
ne s’agissait pas d’une attaque 
contre l’État libanais. L’auteur 
de l’attaque a effectué une 
frappe chirurgicale contre les 
dirigeants du Hamas.»
Dahyé, où l’attentat a eu lieu, 
est un bastion du Hezbollah. 
Selon l’analyste politique 
palestinien Hicham Debsi, 
Arouri «vivait au Liban 
depuis un certain temps sous 
la protection du Hezbollah 
et lançait des opérations 
conjointes contre Israël depuis 
Beyrouth».
Sa mort est «un défi pour le 
Hezbollah et place le parti face 
à un dilemme», a ajouté M. 
Debsi. «La sécurité du parti a 
été violée. Malgré toutes les 
mesures prises, il n’est plus une 
forteresse imprenable et Israël 
peut attaquer qui il veut.»

Trente-quatre personnes 
soupçonnées 
d’espionnage au profit 

d’Israël ont été arrêtées en 
Turquie, accusées notamment 
de préparer des enlèvements, 
ont annoncé mardi les autorités 
turques.
Les suspects, interpellés dans 
plusieurs provinces du pays, 
sont soupçonnés d’avoir 
espionné des ressortissants 
étrangers résidant en Turquie 
pour le compte des services 
secrets israéliens, a indiqué 
l’agence de presse officielle 
Anadolu.
Douze autres suspects, 

accusés des mêmes faits, sont 
recherchés, selon le bureau du 
procureur d’Istanbul.
Une source sécuritaire a indiqué 
à l’AFP que les suspects, 
pour la plupart de nationalité 
étrangère, ont été recrutés 
dans le cadre d’”opérations 
visant des Palestiniens et leurs 
familles”.
Le ministre turc de l’Intérieur 
Ali Yerlikaya a affirmé sur le 
réseau social X que les services 
de renseignement israéliens 
préparaient l’”agression” 
ou l’”enlèvement” de 
ressortissants étrangers, sans 
préciser leur nationalité.

Des cadres du mouvement 
islamiste palestinien Hamas 
ont longtemps trouvé refuge 
à Istanbul, mais les autorités 
turques leur ont demandé 
de quitter la Turquie après 
l’attaque menée le 7 octobre 
depuis la bande de Gaza sur le 
sol israélien, qui a fait environ 
1.140 morts, pour la plupart 
des civils, selon un décompte 
de l’AFP réalisé à partir des 
derniers chiffres officiels 
israéliens.
Des cadres du Hamas se 
sont toutefois rendus en 
Turquie depuis, notamment 
pour y rencontrer de hauts 

responsables turcs.
Début décembre, le président 
Erdogan avait prévenu Israël 
de “graves conséquences” si 

des membres du mouvement 
palestinien -- qu’Israël 
souhaite anéantir -- étaient pris 
pour cible sur le sol turc.

L’ambassade de 
France au Niger, 
dont Paris avait 

annoncé la fermeture peu 
avant Noël, est officiellement 
close “jusqu’à nouvel ordre”, 
et poursuivra ses activités 
depuis Paris, a annoncé mardi 
le ministère des Affaires 
étrangères français.
“L’ambassade de France au 
Niger est désormais fermée 
jusqu’à nouvel ordre. En 

effet, depuis cinq mois, notre 
ambassade subit de graves 
entraves rendant impossible 
l’exercice de ses missions: 
blocus autour de l’ambassade, 
restrictions des déplacements 
pour les agents et refoulement 
de tous les personnels 
diplomatiques qui devaient 
rejoindre le Niger”, selon une 
déclaration du Quai d’Orsay.
La fermeture d’une 
ambassade, mesure 

extrêmement rare, avait été 
décidée en parallèle au retrait 
des derniers soldats français 
déployés au Niger dans le 
cadre de la lutte antiterroriste, 
qui ont quitté le pays le 22 
décembre.
Paris et Niamey entretiennent 
des relations exécrables 
depuis le coup d’Etat 
militaire en juillet dernier et 
le renversement du président 
Mohamed Bazoum.
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Des bombes frappent le siège du Croissant-Rouge à Gaza

Tunisie
Difficultés et risques du «tout sauf le FMI»

Varsovie appelle à équiper l’Ukraine de missiles 
de longue portée, face à la Russie

Israël a bombardé le siège 
du Croissant-Rouge 
palestinien à Khan Younès 

mardi, alors que le bilan de près 
de trois mois de guerre à Gaza 
a dépassé les 22 000 morts
Le ministère de la Santé 
de Gaza a déclaré que 207 
personnes avaient été tuées 
au cours des dernières vingt-
quatre heures, le sud de la 
bande de Gaza ayant été 
pilonné par des obus de chars 
et des frappes aériennes.
La dernière effusion de sang 
a eu lieu après qu’Israël a 
déclaré qu’il prévoyait de 
retirer certaines de ses troupes, 
marquant ainsi une nouvelle 
phase de la guerre, alors que le 

monde entier se préoccupe du 
sort des habitants de la bande 
de Gaza. Les bombardements 
israéliens ont réduit une grande 
partie du territoire en ruines 
et plongé ses 2,3 millions 
d’habitants dans un désastre 
humanitaire.
Gazaouis démunis
Dans un camp de tentes pour 
Palestiniens déplacés dans la 
ville de Rafah, au sud de Gaza, 
Chadi Maarouf, sa femme 
Safeya et leurs six enfants se 
sont blottis autour d’un feu 
de camp. «Nous n’avons rien. 
Nous vivons dans le froid, 
comme vous pouvez le voir. 
Nous utilisons des lanières de 
vêtements pour le feu, il n’y 

a pas de bois de chauffage», a 
déclaré Maarouf.
«Il n’y a pas d’eau, même 
pour se nettoyer ou se laver. 
Si je veux prier, je fais mes 
ablutions avec le sable. Il n’y a 
pas d’eau potable. Il n’y a pas 
de tente pour nous protéger», 
a-t-il indiqué.
Les habitants de Gaza ont 
signalé que les avions de guerre 
et les chars israéliens avaient 
intensifié les bombardements 
sur les zones est et nord de 
Khan Younès, où des dizaines 
de milliers de Palestiniens 
déplacés ont cherché refuge 
après avoir été chassés de 
leurs maisons ailleurs dans le 
territoire densément peuplé.

Dans une maison du centre 
de Khan Younès, des équipes 
médicales ont récupéré les 
corps de deux femmes tuées 
lors d’une frappe aérienne 
israélienne mardi matin. Une 

autre frappe sur le camp de 

réfugiés d’Al-Nusseirat, dans 

le nord de Gaza, a tué ou blessé 

plusieurs personnes dans une 

maison.

Le président tunisien, Kaïs 
Saïed, est déterminé à se 
passer du grand argentier 

du monde pour le financement 
du budget de l’État. «Compter 
sur soi». C’est le mot d’ordre 
que M. Saïed a lancé en avril 
2023 et qu’il ne cesse de répéter 
comme un mantra. Pour le 
président tunisien, compter sur 
soi signifie ne pas se soumettre 
«au diktat» du Fonds monétaire 
international (FMI). Selon 
Arabenws.
Des discussions entamées au 
début de l’année 2022 en vue 
de l’octroi à la Tunisie d’un 
prêt d’1,9 milliard de dollars (1 
dollar = 0,91 euro) sur quatre 

ans avaient abouti en octobre 
de la même année à un accord 
préliminaire. Mais alors qu’on 
s’attendait à sa confirmation et sa 
signature et donc, au déblocage 

de la première tranche du prêt, 
l’accord tombe à l’eau lorsque 
le président Saïed opère un 
virage à 180 degrés en refusant 
l’application des réformes 

structurelles pourtant proposées 
par son gouvernement.
Un an plus tard, la situation 
est au point mort. Pire, le 
malaise semble s’être installé 
durablement. En effet, une 
délégation du FMI devait se 
rendre en Tunisie, du 5 au 17 
décembre 2023, pour procéder, 
conformément à l’article 4 des 
statuts de cette organisation, aux 
consultations annuelles portant 
sur les politiques économiques 
et financières du pays. La visite 
a été reportée le jour même de 
l’arrivée de l’équipe du FMI, le 
5 décembre, à la demande de la 
Tunisie. C’est la première fois 
que ce rendez-vous annuel est 

différé, rappelle à Arab News 
en français l’économiste Aram 
Belhaj.
Un certain nombre de médias 
tunisiens ont expliqué ce report 
à une date indéterminée par la 
guerre à Gaza et en Ukraine, 
ou par la nécessité d’attendre 
que la loi de finances 2024 soit 
votée par le Parlement – elle l’a 
été le 10 décembre. Mais selon 
un expert financier, qui veut 
garder l’anonymat, les autorités 
tunisiennes auraient demandé le 
report parce qu’elles craignent 
que le rapport émis par le FMI 
à la fin de chaque mission 
de ce genre ne lui soit trop 
défavorable.

Le nouveau chef de la 
diplomatie polonaise a 
appelé mercredi le monde 

occidental à équiper l’Ukraine 
de missiles de longue portée qui 
lui permettraient de répondre 
aux frappes massives russes 
“dans un langage que Poutine 
comprend”.
La Russie a mené mardi de 
nouvelles attaques aériennes 
massives contre l’Ukraine, tuant 
au moins cinq civils et blessant 
130 personnes principalement 
à Kiev et Kharkiv, selon les 
autorités ukrainiennes qui ne 
cessent de réclamer à leurs alliés 
occidentaux une aide militaire 
accrue.
“Nous devrions répondre 
au dernier assaut contre 
l’Ukraine dans un langage que 
(le président russe Vladimir) 
Poutine comprend: en renforçant 

les sanctions afin qu’il ne puisse 
pas fabriquer de nouvelles 
armes avec des composants de 
contrebande et en donnant à Kiev 
des missiles à longue portée qui 
lui permettront d’éliminer les 
sites de lancement et les centres 
de commandement” russes, a 

écrit Radoslaw Sikorski sur X 
(ex-Twitter), en anglais.
DEUX RÉGIONS RUSSES 
ET LA CRIMÉE VISÉES 
PAR DES MISSILES 
UKRAINIENS, SELON 
MOSCOU
Deux régions russes, 

frontalières de l’Ukraine, et la 
Crimée annexée par Moscou 
ont été visées mercredi matin 
et dans la nuit par des frappes 
ukrainiennes, ont indiqué les 
autorités russes, au lendemain 
d’un bombardement massif de 
Kiev par la Russie.
Les responsables régionaux 
russes ont fait état de dégâts 
limités, assurant que tous les 
missiles ukrainiens avaient été 
abattus.
Comme mardi dans la journée, 
la ville de Belgorod et sa région 
éponyme ont été visées dans la 
nuit. Selon le ministère russe de 
la Défense, six projectiles ont 
été abattus par la défense anti-
aérienne.
D’après le gouverneur 
Viatcheslav Gladkov, aucune 
nouvelle victime n’a été 
recensée. La veille, dans une 

première série de frappes, une 
personne avait été tuée et 11 
blessées, dont trois ont été 
hospitalisées, a-t-il résumé sur 
Telegram.
Plus au nord, la région de 
Koursk, également frontalière 
de l’Ukraine, a été visée par “une 
attaque aérienne”, a indiqué 
mercredi matin sur Telegram 
le gouverneur régional, Roman 
Starovoït.
Des infrastructures électriques 
et des canalisations ont été 
touchées, privant de courant 
ou de chauffage des maisons 
de plusieurs villages, selon la 
même source.
Enfin, un missile a été abattu au 
large de Sébastopol, a affirmé 
le gouverneur de cette ville de 
Crimée, péninsule ukrainienne 
annexée par la Russie en 2014.
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Dans une atmosphère ans une atmosphère 
détendue mais détendue mais 
appliquée, l’équipe appliquée, l’équipe 

nationale algérienne a nationale algérienne a 
réalisé sa troisième séance réalisé sa troisième séance 
d’entraînement au stade de d’entraînement au stade de 
Kégué. Tous les joueurs, Kégué. Tous les joueurs, 
y compris le gardien Raïs y compris le gardien Raïs 
M’Bolhi, étaient présents, à M’Bolhi, étaient présents, à 
l’exception de Rayan Ait Nouri, l’exception de Rayan Ait Nouri, 
absent pour cause de grippe.absent pour cause de grippe.
La séance, qui a débuté à 17h00 La séance, qui a débuté à 17h00 
dans des conditions climatiques dans des conditions climatiques 
plus clémentes (29°C et 64% plus clémentes (29°C et 64% 

d’humidité), a vu les joueurs d’humidité), a vu les joueurs 
s’engager pleinement. Les s’engager pleinement. Les 
exercices ont commencé par exercices ont commencé par 
un jonglage classique à deux un jonglage classique à deux 
touches de balle, suivi de touches de balle, suivi de 
divers ateliers d’échauffement divers ateliers d’échauffement 
incluant des haies de vélocité incluant des haies de vélocité 
et des piquets de slalom, avant et des piquets de slalom, avant 
de passer à des jeux de toros en de passer à des jeux de toros en 
deux groupes.deux groupes.
À partir de 18h15, À partir de 18h15, 
l’entraînement s’est orienté l’entraînement s’est orienté 
vers des jeux d’opposition. vers des jeux d’opposition. 
Le premier jeu a vu quatre Le premier jeu a vu quatre 

équipes (bleus, verts, oranges, équipes (bleus, verts, oranges, 
violets) s’affronter dans un violets) s’affronter dans un 
espace limité par des mini espace limité par des mini 
buts. À 18h40, le jeu s’est buts. À 18h40, le jeu s’est 
intensifié avec un match entre intensifié avec un match entre 
deux équipes, les verts contre deux équipes, les verts contre 
les violets, sur une plus grande les violets, sur une plus grande 
partie du terrain.partie du terrain.
La séance s’est conclue à La séance s’est conclue à 
19h00 par un jeu avec des buts 19h00 par un jeu avec des buts 
réglementaires et des gardiens. réglementaires et des gardiens. 
Pendant cette phase, le Pendant cette phase, le 
sélectionneur Djamel Belmadi sélectionneur Djamel Belmadi 
a particulièrement insisté a particulièrement insisté 

sur le travail en bloc-équipe, sur le travail en bloc-équipe, 
se concentrant sur les aspects se concentrant sur les aspects 
défensifs, l’orientation du jeu, défensifs, l’orientation du jeu, 
la relance et le démarquage. la relance et le démarquage. 
Après ces trois périodes Après ces trois périodes 
intensives, certains joueurs ont intensives, certains joueurs ont 
opté pour des bains froids afin opté pour des bains froids afin 
de récupérer.de récupérer.
Le programme du mercredi 3 Le programme du mercredi 3 
janvier 2024 s’annonce tout janvier 2024 s’annonce tout 
aussi chargé, avec une marche aussi chargé, avec une marche 
matinale suivie d’une séance matinale suivie d’une séance 
vidéo, un travail en salle de vidéo, un travail en salle de 
gym, une zone mixte et une gym, une zone mixte et une 

autre séance d’entraînement, autre séance d’entraînement, 
avant de terminer par des soins avant de terminer par des soins 
en soirée.en soirée.
Cette préparation méticuleuse Cette préparation méticuleuse 
témoigne de l’engagement de témoigne de l’engagement de 
Belmadi à forger une équipe Belmadi à forger une équipe 
solide et cohérente, prête à solide et cohérente, prête à 
relever les défis à venir. Son relever les défis à venir. Son 
accent sur le bloc-équipe accent sur le bloc-équipe 
révèle une stratégie axée sur révèle une stratégie axée sur 
la solidarité et l’efficacité la solidarité et l’efficacité 
collective, des atouts essentiels collective, des atouts essentiels 
pour toute équipe aspirant à la pour toute équipe aspirant à la 
victoire.victoire.

CAN 2023 J-13 :
Les Verts enchaînent avec une troisième séance
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JOUEUR DE LA FIFA 2023 :
Comment Haaland a propulsé Manchester City vers 

de nouveaux sommets

La Direction de l’USM a Direction de l’USM 
Alger (Ligue1 de Alger (Ligue1 de 
football) a annoncé football) a annoncé 

mardi, avoir mis fin aux mardi, avoir mis fin aux 
fonctions du manager sportif fonctions du manager sportif 
du club Taoufik Korichi, avec du club Taoufik Korichi, avec 
effet immédiat, sans préciser effet immédiat, sans préciser 
les raisons de cette décision.les raisons de cette décision.
«Après concertation entre «Après concertation entre 
ses différents membres, la ses différents membres, la 
Direction de l’USM Alger Direction de l’USM Alger 
a décidé de mettre fin aux a décidé de mettre fin aux 
fonctions de M. Taoufik fonctions de M. Taoufik 
Korichi en tant que manager Korichi en tant que manager 
sportif du club. Une décision sportif du club. Une décision 
qui prend effet immédiatement, qui prend effet immédiatement, 

et de ce fait, il n’a plus la et de ce fait, il n’a plus la 
droit de représenter le club ou droit de représenter le club ou 
de parler en son nom à partir de parler en son nom à partir 
d’aujourd’hui» a indiqué la d’aujourd’hui» a indiqué la 
Direction des Rouge et Noir Direction des Rouge et Noir 
dans un bref communiqué.dans un bref communiqué.
Agé de 66 ans, Korichi avait Agé de 66 ans, Korichi avait 
été recruté par l’USMA le 16 été recruté par l’USMA le 16 
juillet 2023, à l’ issue d’une juillet 2023, à l’issue d’une 
réunion entre le PDG du réunion entre le PDG du 
Groupe Serport, Abdelkrim Groupe Serport, Abdelkrim 
Harkati, et le président du Harkati, et le président du 
Conseil d’administration du Conseil d’administration du 
club, Sid Ahmed Arab.club, Sid Ahmed Arab.
Enfant du club, avec lequel Enfant du club, avec lequel 
il avait remporté entre autres il avait remporté entre autres 

la Coupe d’Algérie en 1988, la Coupe d’Algérie en 1988, 
Korichi avait occupé plusieurs Korichi avait occupé plusieurs 
postes durant sa carrière. Les postes durant sa carrière. Les 
derniers en date ont été ceux derniers en date ont été ceux 
DTN au niveau de la FAF, entre DTN au niveau de la FAF, entre 
2014 et 2017, avant de présider 2014 et 2017, avant de présider 
la section de prospection et de la section de prospection et de 
formation au sein de la même formation au sein de la même 
instance, entre 2021 et 2023.instance, entre 2021 et 2023.
Entre ces deux périodes, soit Entre ces deux périodes, soit 
de 2017 à 2021, Korichi avait de 2017 à 2021, Korichi avait 
occupé le poste de manager occupé le poste de manager 
au sein du CR Belouizdad, un au sein du CR Belouizdad, un 
autre grand club de la Ligue 1 autre grand club de la Ligue 1 
algérienne.algérienne.
Pour rappel, l’USM Alger Pour rappel, l’USM Alger 

occupe actuellement la 8e occupe actuellement la 8e 
place au classement de Ligue place au classement de Ligue 
1 Mobilis avec 8 points et 1 Mobilis avec 8 points et 

compte trois matchs en moins compte trois matchs en moins 
avant la 12e journée prévue le avant la 12e journée prévue le 
week-end prochain.week-end prochain.

LIGUE 1 MOBILIS - USMA :
Fin de mission pour Taoufik Korichi

Alors que l’ international lors que l’international 
norvégien figure norvégien figure 
parmi les finalistes du parmi les finalistes du 

prix The Best – Joueur de la prix The Best – Joueur de la 
FIFA 2023, la FIFA se penche FIFA 2023, la FIFA se penche 
sur les exploits réalisés par sur les exploits réalisés par 
le Norvégien au cours de la le Norvégien au cours de la 
saison 2022/23.saison 2022/23.
Erling Haaland a aidé Man Erling Haaland a aidé Man 
City à réaliser le triplé en City à réaliser le triplé en 
2022/232022/23
L’ international norvégien L’international norvégien 
figure parmi les trois finalistes figure parmi les trois finalistes 
du prix The Best – Joueur de du prix The Best – Joueur de 
la FIFAla FIFA
La FIFA revient sur sa carrière La FIFA revient sur sa carrière 
et son palmarès jusqu’à la et son palmarès jusqu’à la 
saison dernièresaison dernière
Que s’acheter quand vous Que s’acheter quand vous 
avez presque tout ? Pour Pep avez presque tout ? Pour Pep 
Guardiola, la réponse a été Guardiola, la réponse a été 
simple : Erling Haaland.simple : Erling Haaland.
À l’aube de la saison 2022/23, À l’aube de la saison 2022/23, 
Manchester City était la force Manchester City était la force 
dominante du football anglais dominante du football anglais 
: le club était champion en : le club était champion en 
titre de la Premier League titre de la Premier League 
(son quatrième titre en cinq (son quatrième titre en cinq 
saisons) grâce à une équipe saisons) grâce à une équipe 
XXL au talent débordant.XXL au talent débordant.
Mais une place restait vacante Mais une place restait vacante 
dans l’armoire à trophées dans l’armoire à trophées 
de City. Malgré l’arrivée du de City. Malgré l’arrivée du 
maître Guardiola au poste maître Guardiola au poste 
d’entraîneur et un effectif d’entraîneur et un effectif 
incroyable, la Ligue des incroyable, la Ligue des 
champions de l’UEFA restait champions de l’UEFA restait 
hors de portée, avec trois hors de portée, avec trois 
éliminations en quart de finale, éliminations en quart de finale, 
une défaite en demi-finale une défaite en demi-finale 
et un revers traumatisant en et un revers traumatisant en 
finale (1-0) face à Chelsea, son finale (1-0) face à Chelsea, son 
rival en Premier League.rival en Premier League.
C’est alors qu’Haaland est C’est alors qu’Haaland est 
entré en scène. Arrivé en entré en scène. Arrivé en 
juillet 2022 en provenance juillet 2022 en provenance 
du Borussia Dortmund pour du Borussia Dortmund pour 
cinq années, l’ international cinq années, l’international 
norvégien s’était vu livrer une norvégien s’était vu livrer une 
seule mission : marquer des seule mission : marquer des 
buts.buts.
Il faut dire que le buteur de 23 Il faut dire que le buteur de 23 
ans avait déjà fait ses preuves. ans avait déjà fait ses preuves. 
Neuf buts en un match de Neuf buts en un match de 
Coupe du Monde U-20 de Coupe du Monde U-20 de 
la FIFA™ pour la Norvège la FIFA™ pour la Norvège 
en 2019 (victoire 12-0 sur en 2019 (victoire 12-0 sur 
le Honduras). 86 buts en 89 le Honduras). 86 buts en 89 
matches avec le Borussia matches avec le Borussia 
Dortmund. Le joueur le plus Dortmund. Le joueur le plus 
rapide à marquer 50 buts en rapide à marquer 50 buts en 
Premier League. Le joueur le Premier League. Le joueur le 
plus rapide à marquer 40 buts plus rapide à marquer 40 buts 
en Ligue des champions. Les en Ligue des champions. Les 
36 buts de Haaland en Premier 36 buts de Haaland en Premier 
League pour sa première League pour sa première 
campagne constituent un campagne constituent un 
record dans la compétition, et record dans la compétition, et 
il a marqué autant de triplés il a marqué autant de triplés 
(six) que tous les autres (six) que tous les autres 

joueurs des 20 équipes réunis.joueurs des 20 équipes réunis.
Les exploits de Haaland à un si Les exploits de Haaland à un si 
jeune âge sont extraordinaires, jeune âge sont extraordinaires, 
il n’est donc pas surprenant il n’est donc pas surprenant 
de le voir parmi les trois de le voir parmi les trois 
finalistes – avec Lionel Messi finalistes – avec Lionel Messi 
et Kylian Mbappé – en lice et Kylian Mbappé – en lice 
pour le prix The Best – Joueur pour le prix The Best – Joueur 
de la FIFA 2023, la période de la FIFA 2023, la période 
de qualification pour cette de qualification pour cette 
récompense s’étendant du 19 récompense s’étendant du 19 
décembre 2022 au 20 août décembre 2022 au 20 août 
2023.2023.
Si City a conservé son titre de Si City a conservé son titre de 
champion de Premier League champion de Premier League 
et remporté la FA Cup, c’est et remporté la FA Cup, c’est 
en grande partie grâce à sa en grande partie grâce à sa 
contribution. Le summum : la contribution. Le summum : la 
victoire face à l’ Inter Milan victoire face à l’Inter Milan 
qui a permis aux Citizens de qui a permis aux Citizens de 
remporter leur toute première remporter leur toute première 
Ligue des champions de Ligue des champions de 
l’UEFA.l’UEFA.
Après la victoire à Istanbul, Après la victoire à Istanbul, 
Haaland a avoué qu’ il avait Haaland a avoué qu’il avait 
atteint un palier supérieure atteint un palier supérieure 
grâce à l’ influence de grâce à l’influence de 
Guardiola et que c’était loin Guardiola et que c’était loin 
d’être fini.d’être fini.
«Travailler avec Pep est «Travailler avec Pep est 
vraiment spécial», a-t-il vraiment spécial», a-t-il 
déclaré. «Nous avons une déclaré. «Nous avons une 
bonne relation et il m’aide bonne relation et il m’aide 
beaucoup. J’ai hâte de beaucoup. J’ai hâte de 
progresser encore plus. Je progresser encore plus. Je 
suis encore jeune, j’ai encore suis encore jeune, j’ai encore 
beaucoup d’années devant beaucoup d’années devant 
moi. Je suis heureux que lui, le moi. Je suis heureux que lui, le 
meilleur entraîneur du monde, meilleur entraîneur du monde, 
soit mon coach au quotidien. Il soit mon coach au quotidien. Il 
me suffit de l’écouter car c’est me suffit de l’écouter car c’est 
la personne la plus intelligente la personne la plus intelligente 
footballistiquement que j’ai footballistiquement que j’ai 

jamais rencontrée.»jamais rencontrée.»
Ce respect est réciproque, Ce respect est réciproque, 
comme le prouve l’hommage comme le prouve l’hommage 
rendu par Guardiola à son rendu par Guardiola à son 
attaquant après l’avoir vu attaquant après l’avoir vu 
battre le record du nombre battre le record du nombre 
de buts sur une seule saison de buts sur une seule saison 
de Premier League : «C’est de Premier League : «C’est 
incroyable le nombre de incroyable le nombre de 
buts qu’ il a marqués, tant de buts qu’il a marqués, tant de 
buts importants qui nous ont buts importants qui nous ont 
permis de gagner des matches. permis de gagner des matches. 
C’est une personne unique, C’est une personne unique, 
sur le terrain et en dehors. Un sur le terrain et en dehors. Un 
jour, peut-être qu’ il battra son jour, peut-être qu’il battra son 
propre record ou que d’autres propre record ou que d’autres 
le feront, mais ils vont devoir le feront, mais ils vont devoir 
marquer beaucoup de buts.»marquer beaucoup de buts.»
Le physique de Haaland et Le physique de Haaland et 
son style de jeu font de lui son style de jeu font de lui 
un adversaire redoutable, un adversaire redoutable, 
même pour les défenseurs même pour les défenseurs 
les plus accomplis, car il les plus accomplis, car il 
apporte à l’attaque de City de apporte à l’attaque de City de 
la vitesse, de la puissance et la vitesse, de la puissance et 
le danger dans les airs. Sans le danger dans les airs. Sans 
cesse. Pourtant, certains se cesse. Pourtant, certains se 
sont demandé si un joueur sont demandé si un joueur 
aussi direct serait capable de aussi direct serait capable de 
s’adapter à la fluidité du jeu de s’adapter à la fluidité du jeu de 
City.City.
Les sceptiques ont été réduits Les sceptiques ont été réduits 
au silence dès les premiers au silence dès les premiers 
pas de Haaland en Premier pas de Haaland en Premier 
League, lorsqu’ il a marqué un League, lorsqu’il a marqué un 
doublé contre West Ham au doublé contre West Ham au 
London Stadium. L’attaquant London Stadium. L’attaquant 
a immédiatement ajouté a immédiatement ajouté 
une arme supplémentaire à une arme supplémentaire à 
l’ impressionnant arsenal de l’impressionnant arsenal de 
City, comme l’a récemment City, comme l’a récemment 
expliqué à FIFA.com l’ancien expliqué à FIFA.com l’ancien 
international suisse Pascal international suisse Pascal 

Zuberbühler, aujourd’hui Zuberbühler, aujourd’hui 
expert sur les gardiens de expert sur les gardiens de 
but pour le Groupe d’étude but pour le Groupe d’étude 
technique de la FIFA.technique de la FIFA.
«Tout le monde ne parle «Tout le monde ne parle 
que de Haaland», affirme que de Haaland», affirme 
Zuberbühler. «J’ai trouvé que Zuberbühler. «J’ai trouvé que 
c’était un choix intéressant c’était un choix intéressant 
de la part de Pep Guardiola. de la part de Pep Guardiola. 
Haaland n’est pas vraiment Haaland n’est pas vraiment 
‘son’ joueur, il ne correspond ‘son’ joueur, il ne correspond 
pas à ‘son’ type de football, pas à ‘son’ type de football, 
mais je pense que son arrivée mais je pense que son arrivée 
a aidé Manchester City. Ils a aidé Manchester City. Ils 
aiment dérouler un football aiment dérouler un football 
‘ tiki-taka’ , mais maintenant ‘tiki-taka’, mais maintenant 
ils ont la possibilité de jouer ils ont la possibilité de jouer 
de longs ballons. Ils ont de longs ballons. Ils ont 
maintenant de la variété.»maintenant de la variété.»
«Je pense qu’ il était clair que «Je pense qu’il était clair que 
Pep Guardiola devait changer Pep Guardiola devait changer 
son jeu pour passer au niveau son jeu pour passer au niveau 
supérieur, et la saison dernière, supérieur, et la saison dernière, 
ils ont tout gagné. Je pense ils ont tout gagné. Je pense 
que Man City a besoin de que Man City a besoin de 
Haaland.»Haaland.»
Dès son plus jeune âge, Dès son plus jeune âge, 
l’attaquant était déjà bourré l’attaquant était déjà bourré 
de talent, comme l’a expliqué de talent, comme l’a expliqué 
sur le site officiel de City, Alf sur le site officiel de City, Alf 
Ingve Berntsen, l’entraîneur Ingve Berntsen, l’entraîneur 
de Byrne qui a travaillé avec de Byrne qui a travaillé avec 
Haaland chez les jeunes avec Haaland chez les jeunes avec 
son premier club avant qu’ il son premier club avant qu’il 
ne parte à Molde puis au RB ne parte à Molde puis au RB 
Salzbourg.Salzbourg.
«En tant qu’entraîneur, on «En tant qu’entraîneur, on 
voit les choses en quatre voit les choses en quatre 
dimensions : la technique, dimensions : la technique, 
la tactique, la mentalité et la tactique, la mentalité et 
le physique. Très tôt, il était le physique. Très tôt, il était 
évident qu’Erling était fort évident qu’Erling était fort 
dans tous ces domaines», a dans tous ces domaines», a 

déclaré Berntsen. «Il devait déclaré Berntsen. «Il devait 
être intelligent, parce que être intelligent, parce que 
ses coéquipiers étaient très ses coéquipiers étaient très 
bons, qu’ il avait une forte bons, qu’il avait une forte 
concurrence et qu’ il devait concurrence et qu’il devait 
faire preuve d’ intelligence faire preuve d’intelligence 
dans ses mouvements. Il a la dans ses mouvements. Il a la 
mentalité parfaite pour être mentalité parfaite pour être 
footballeur, car il n’a jamais footballeur, car il n’a jamais 
eu peur et il a eu du cran dès eu peur et il a eu du cran dès 
son plus jeune âge.»son plus jeune âge.»
S’ il y a en revanche un aspect S’il y a en revanche un aspect 
qui manque encore à la success qui manque encore à la success 
story de Haaland, c’est la story de Haaland, c’est la 
reconnaissance internationale reconnaissance internationale 
dont ont bénéficié ses plus dont ont bénéficié ses plus 
grands rivaux Messi et grands rivaux Messi et 
Mbappé, champions du Mbappé, champions du 
monde en 2022 et 2018, monde en 2022 et 2018, 
respectivement. En effet, respectivement. En effet, 
la dernière apparition de la la dernière apparition de la 
Norvège sur la scène mondiale Norvège sur la scène mondiale 
remonte à 1998, deux ans remonte à 1998, deux ans 
avant la naissance de Haaland, avant la naissance de Haaland, 
et c’est l’une des trois seules et c’est l’une des trois seules 
fois où les Scandinaves ont fois où les Scandinaves ont 
atteint la phase finale.atteint la phase finale.
Les Norvégiens tenteront de se Les Norvégiens tenteront de se 
qualifier pour la quatrième fois qualifier pour la quatrième fois 
à l’occasion de la Coupe du à l’occasion de la Coupe du 
Monde de la FIFA 26™ dont Monde de la FIFA 26™ dont 
les qualifications débutent en les qualifications débutent en 
juin 2025. En tout, 16 équipes juin 2025. En tout, 16 équipes 
européennes pourront disputer européennes pourront disputer 
le tournoi à 48 organisé au le tournoi à 48 organisé au 
Canada, au Mexique et aux Canada, au Mexique et aux 
États-Unis. Avec un talent États-Unis. Avec un talent 
générationnel tel que Haaland générationnel tel que Haaland 
dans ses rangs, la Norvège a de dans ses rangs, la Norvège a de 
forts espoirs de mettre fin à sa forts espoirs de mettre fin à sa 
longue période d’absence de la longue période d’absence de la 
plus prestigieuse compétition plus prestigieuse compétition 
au monde.au monde.
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Dans une atmosphère ans une atmosphère 
détendue mais détendue mais 
appliquée, l’équipe appliquée, l’équipe 

nationale algérienne a nationale algérienne a 
réalisé sa troisième séance réalisé sa troisième séance 
d’entraînement au stade de d’entraînement au stade de 
Kégué. Tous les joueurs, Kégué. Tous les joueurs, 
y compris le gardien Raïs y compris le gardien Raïs 
M’Bolhi, étaient présents, à M’Bolhi, étaient présents, à 
l’exception de Rayan Ait Nouri, l’exception de Rayan Ait Nouri, 
absent pour cause de grippe.absent pour cause de grippe.
La séance, qui a débuté à 17h00 La séance, qui a débuté à 17h00 
dans des conditions climatiques dans des conditions climatiques 
plus clémentes (29°C et 64% plus clémentes (29°C et 64% 

d’humidité), a vu les joueurs d’humidité), a vu les joueurs 
s’engager pleinement. Les s’engager pleinement. Les 
exercices ont commencé par exercices ont commencé par 
un jonglage classique à deux un jonglage classique à deux 
touches de balle, suivi de touches de balle, suivi de 
divers ateliers d’échauffement divers ateliers d’échauffement 
incluant des haies de vélocité incluant des haies de vélocité 
et des piquets de slalom, avant et des piquets de slalom, avant 
de passer à des jeux de toros en de passer à des jeux de toros en 
deux groupes.deux groupes.
À partir de 18h15, À partir de 18h15, 
l’entraînement s’est orienté l’entraînement s’est orienté 
vers des jeux d’opposition. vers des jeux d’opposition. 
Le premier jeu a vu quatre Le premier jeu a vu quatre 

équipes (bleus, verts, oranges, équipes (bleus, verts, oranges, 
violets) s’affronter dans un violets) s’affronter dans un 
espace limité par des mini espace limité par des mini 
buts. À 18h40, le jeu s’est buts. À 18h40, le jeu s’est 
intensifié avec un match entre intensifié avec un match entre 
deux équipes, les verts contre deux équipes, les verts contre 
les violets, sur une plus grande les violets, sur une plus grande 
partie du terrain.partie du terrain.
La séance s’est conclue à La séance s’est conclue à 
19h00 par un jeu avec des buts 19h00 par un jeu avec des buts 
réglementaires et des gardiens. réglementaires et des gardiens. 
Pendant cette phase, le Pendant cette phase, le 
sélectionneur Djamel Belmadi sélectionneur Djamel Belmadi 
a particulièrement insisté a particulièrement insisté 

sur le travail en bloc-équipe, sur le travail en bloc-équipe, 
se concentrant sur les aspects se concentrant sur les aspects 
défensifs, l’orientation du jeu, défensifs, l’orientation du jeu, 
la relance et le démarquage. la relance et le démarquage. 
Après ces trois périodes Après ces trois périodes 
intensives, certains joueurs ont intensives, certains joueurs ont 
opté pour des bains froids afin opté pour des bains froids afin 
de récupérer.de récupérer.
Le programme du mercredi 3 Le programme du mercredi 3 
janvier 2024 s’annonce tout janvier 2024 s’annonce tout 
aussi chargé, avec une marche aussi chargé, avec une marche 
matinale suivie d’une séance matinale suivie d’une séance 
vidéo, un travail en salle de vidéo, un travail en salle de 
gym, une zone mixte et une gym, une zone mixte et une 

autre séance d’entraînement, autre séance d’entraînement, 
avant de terminer par des soins avant de terminer par des soins 
en soirée.en soirée.
Cette préparation méticuleuse Cette préparation méticuleuse 
témoigne de l’engagement de témoigne de l’engagement de 
Belmadi à forger une équipe Belmadi à forger une équipe 
solide et cohérente, prête à solide et cohérente, prête à 
relever les défis à venir. Son relever les défis à venir. Son 
accent sur le bloc-équipe accent sur le bloc-équipe 
révèle une stratégie axée sur révèle une stratégie axée sur 
la solidarité et l’efficacité la solidarité et l’efficacité 
collective, des atouts essentiels collective, des atouts essentiels 
pour toute équipe aspirant à la pour toute équipe aspirant à la 
victoire.victoire.

CAN 2023 J-13 :
Les Verts enchaînent avec une troisième séance
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JOUEUR DE LA FIFA 2023 :
Comment Haaland a propulsé Manchester City vers 

de nouveaux sommets

La Direction de l’USM a Direction de l’USM 
Alger (Ligue1 de Alger (Ligue1 de 
football) a annoncé football) a annoncé 

mardi, avoir mis fin aux mardi, avoir mis fin aux 
fonctions du manager sportif fonctions du manager sportif 
du club Taoufik Korichi, avec du club Taoufik Korichi, avec 
effet immédiat, sans préciser effet immédiat, sans préciser 
les raisons de cette décision.les raisons de cette décision.
«Après concertation entre «Après concertation entre 
ses différents membres, la ses différents membres, la 
Direction de l’USM Alger Direction de l’USM Alger 
a décidé de mettre fin aux a décidé de mettre fin aux 
fonctions de M. Taoufik fonctions de M. Taoufik 
Korichi en tant que manager Korichi en tant que manager 
sportif du club. Une décision sportif du club. Une décision 
qui prend effet immédiatement, qui prend effet immédiatement, 

et de ce fait, il n’a plus la et de ce fait, il n’a plus la 
droit de représenter le club ou droit de représenter le club ou 
de parler en son nom à partir de parler en son nom à partir 
d’aujourd’hui» a indiqué la d’aujourd’hui» a indiqué la 
Direction des Rouge et Noir Direction des Rouge et Noir 
dans un bref communiqué.dans un bref communiqué.
Agé de 66 ans, Korichi avait Agé de 66 ans, Korichi avait 
été recruté par l’USMA le 16 été recruté par l’USMA le 16 
juillet 2023, à l’ issue d’une juillet 2023, à l’issue d’une 
réunion entre le PDG du réunion entre le PDG du 
Groupe Serport, Abdelkrim Groupe Serport, Abdelkrim 
Harkati, et le président du Harkati, et le président du 
Conseil d’administration du Conseil d’administration du 
club, Sid Ahmed Arab.club, Sid Ahmed Arab.
Enfant du club, avec lequel Enfant du club, avec lequel 
il avait remporté entre autres il avait remporté entre autres 

la Coupe d’Algérie en 1988, la Coupe d’Algérie en 1988, 
Korichi avait occupé plusieurs Korichi avait occupé plusieurs 
postes durant sa carrière. Les postes durant sa carrière. Les 
derniers en date ont été ceux derniers en date ont été ceux 
DTN au niveau de la FAF, entre DTN au niveau de la FAF, entre 
2014 et 2017, avant de présider 2014 et 2017, avant de présider 
la section de prospection et de la section de prospection et de 
formation au sein de la même formation au sein de la même 
instance, entre 2021 et 2023.instance, entre 2021 et 2023.
Entre ces deux périodes, soit Entre ces deux périodes, soit 
de 2017 à 2021, Korichi avait de 2017 à 2021, Korichi avait 
occupé le poste de manager occupé le poste de manager 
au sein du CR Belouizdad, un au sein du CR Belouizdad, un 
autre grand club de la Ligue 1 autre grand club de la Ligue 1 
algérienne.algérienne.
Pour rappel, l’USM Alger Pour rappel, l’USM Alger 

occupe actuellement la 8e occupe actuellement la 8e 
place au classement de Ligue place au classement de Ligue 
1 Mobilis avec 8 points et 1 Mobilis avec 8 points et 

compte trois matchs en moins compte trois matchs en moins 
avant la 12e journée prévue le avant la 12e journée prévue le 
week-end prochain.week-end prochain.

LIGUE 1 MOBILIS - USMA :
Fin de mission pour Taoufik Korichi

Alors que l’ international lors que l’international 
norvégien figure norvégien figure 
parmi les finalistes du parmi les finalistes du 

prix The Best – Joueur de la prix The Best – Joueur de la 
FIFA 2023, la FIFA se penche FIFA 2023, la FIFA se penche 
sur les exploits réalisés par sur les exploits réalisés par 
le Norvégien au cours de la le Norvégien au cours de la 
saison 2022/23.saison 2022/23.
Erling Haaland a aidé Man Erling Haaland a aidé Man 
City à réaliser le triplé en City à réaliser le triplé en 
2022/232022/23
L’ international norvégien L’international norvégien 
figure parmi les trois finalistes figure parmi les trois finalistes 
du prix The Best – Joueur de du prix The Best – Joueur de 
la FIFAla FIFA
La FIFA revient sur sa carrière La FIFA revient sur sa carrière 
et son palmarès jusqu’à la et son palmarès jusqu’à la 
saison dernièresaison dernière
Que s’acheter quand vous Que s’acheter quand vous 
avez presque tout ? Pour Pep avez presque tout ? Pour Pep 
Guardiola, la réponse a été Guardiola, la réponse a été 
simple : Erling Haaland.simple : Erling Haaland.
À l’aube de la saison 2022/23, À l’aube de la saison 2022/23, 
Manchester City était la force Manchester City était la force 
dominante du football anglais dominante du football anglais 
: le club était champion en : le club était champion en 
titre de la Premier League titre de la Premier League 
(son quatrième titre en cinq (son quatrième titre en cinq 
saisons) grâce à une équipe saisons) grâce à une équipe 
XXL au talent débordant.XXL au talent débordant.
Mais une place restait vacante Mais une place restait vacante 
dans l’armoire à trophées dans l’armoire à trophées 
de City. Malgré l’arrivée du de City. Malgré l’arrivée du 
maître Guardiola au poste maître Guardiola au poste 
d’entraîneur et un effectif d’entraîneur et un effectif 
incroyable, la Ligue des incroyable, la Ligue des 
champions de l’UEFA restait champions de l’UEFA restait 
hors de portée, avec trois hors de portée, avec trois 
éliminations en quart de finale, éliminations en quart de finale, 
une défaite en demi-finale une défaite en demi-finale 
et un revers traumatisant en et un revers traumatisant en 
finale (1-0) face à Chelsea, son finale (1-0) face à Chelsea, son 
rival en Premier League.rival en Premier League.
C’est alors qu’Haaland est C’est alors qu’Haaland est 
entré en scène. Arrivé en entré en scène. Arrivé en 
juillet 2022 en provenance juillet 2022 en provenance 
du Borussia Dortmund pour du Borussia Dortmund pour 
cinq années, l’ international cinq années, l’international 
norvégien s’était vu livrer une norvégien s’était vu livrer une 
seule mission : marquer des seule mission : marquer des 
buts.buts.
Il faut dire que le buteur de 23 Il faut dire que le buteur de 23 
ans avait déjà fait ses preuves. ans avait déjà fait ses preuves. 
Neuf buts en un match de Neuf buts en un match de 
Coupe du Monde U-20 de Coupe du Monde U-20 de 
la FIFA™ pour la Norvège la FIFA™ pour la Norvège 
en 2019 (victoire 12-0 sur en 2019 (victoire 12-0 sur 
le Honduras). 86 buts en 89 le Honduras). 86 buts en 89 
matches avec le Borussia matches avec le Borussia 
Dortmund. Le joueur le plus Dortmund. Le joueur le plus 
rapide à marquer 50 buts en rapide à marquer 50 buts en 
Premier League. Le joueur le Premier League. Le joueur le 
plus rapide à marquer 40 buts plus rapide à marquer 40 buts 
en Ligue des champions. Les en Ligue des champions. Les 
36 buts de Haaland en Premier 36 buts de Haaland en Premier 
League pour sa première League pour sa première 
campagne constituent un campagne constituent un 
record dans la compétition, et record dans la compétition, et 
il a marqué autant de triplés il a marqué autant de triplés 
(six) que tous les autres (six) que tous les autres 

joueurs des 20 équipes réunis.joueurs des 20 équipes réunis.
Les exploits de Haaland à un si Les exploits de Haaland à un si 
jeune âge sont extraordinaires, jeune âge sont extraordinaires, 
il n’est donc pas surprenant il n’est donc pas surprenant 
de le voir parmi les trois de le voir parmi les trois 
finalistes – avec Lionel Messi finalistes – avec Lionel Messi 
et Kylian Mbappé – en lice et Kylian Mbappé – en lice 
pour le prix The Best – Joueur pour le prix The Best – Joueur 
de la FIFA 2023, la période de la FIFA 2023, la période 
de qualification pour cette de qualification pour cette 
récompense s’étendant du 19 récompense s’étendant du 19 
décembre 2022 au 20 août décembre 2022 au 20 août 
2023.2023.
Si City a conservé son titre de Si City a conservé son titre de 
champion de Premier League champion de Premier League 
et remporté la FA Cup, c’est et remporté la FA Cup, c’est 
en grande partie grâce à sa en grande partie grâce à sa 
contribution. Le summum : la contribution. Le summum : la 
victoire face à l’ Inter Milan victoire face à l’Inter Milan 
qui a permis aux Citizens de qui a permis aux Citizens de 
remporter leur toute première remporter leur toute première 
Ligue des champions de Ligue des champions de 
l’UEFA.l’UEFA.
Après la victoire à Istanbul, Après la victoire à Istanbul, 
Haaland a avoué qu’ il avait Haaland a avoué qu’il avait 
atteint un palier supérieure atteint un palier supérieure 
grâce à l’ influence de grâce à l’influence de 
Guardiola et que c’était loin Guardiola et que c’était loin 
d’être fini.d’être fini.
«Travailler avec Pep est «Travailler avec Pep est 
vraiment spécial», a-t-il vraiment spécial», a-t-il 
déclaré. «Nous avons une déclaré. «Nous avons une 
bonne relation et il m’aide bonne relation et il m’aide 
beaucoup. J’ai hâte de beaucoup. J’ai hâte de 
progresser encore plus. Je progresser encore plus. Je 
suis encore jeune, j’ai encore suis encore jeune, j’ai encore 
beaucoup d’années devant beaucoup d’années devant 
moi. Je suis heureux que lui, le moi. Je suis heureux que lui, le 
meilleur entraîneur du monde, meilleur entraîneur du monde, 
soit mon coach au quotidien. Il soit mon coach au quotidien. Il 
me suffit de l’écouter car c’est me suffit de l’écouter car c’est 
la personne la plus intelligente la personne la plus intelligente 
footballistiquement que j’ai footballistiquement que j’ai 

jamais rencontrée.»jamais rencontrée.»
Ce respect est réciproque, Ce respect est réciproque, 
comme le prouve l’hommage comme le prouve l’hommage 
rendu par Guardiola à son rendu par Guardiola à son 
attaquant après l’avoir vu attaquant après l’avoir vu 
battre le record du nombre battre le record du nombre 
de buts sur une seule saison de buts sur une seule saison 
de Premier League : «C’est de Premier League : «C’est 
incroyable le nombre de incroyable le nombre de 
buts qu’ il a marqués, tant de buts qu’il a marqués, tant de 
buts importants qui nous ont buts importants qui nous ont 
permis de gagner des matches. permis de gagner des matches. 
C’est une personne unique, C’est une personne unique, 
sur le terrain et en dehors. Un sur le terrain et en dehors. Un 
jour, peut-être qu’ il battra son jour, peut-être qu’il battra son 
propre record ou que d’autres propre record ou que d’autres 
le feront, mais ils vont devoir le feront, mais ils vont devoir 
marquer beaucoup de buts.»marquer beaucoup de buts.»
Le physique de Haaland et Le physique de Haaland et 
son style de jeu font de lui son style de jeu font de lui 
un adversaire redoutable, un adversaire redoutable, 
même pour les défenseurs même pour les défenseurs 
les plus accomplis, car il les plus accomplis, car il 
apporte à l’attaque de City de apporte à l’attaque de City de 
la vitesse, de la puissance et la vitesse, de la puissance et 
le danger dans les airs. Sans le danger dans les airs. Sans 
cesse. Pourtant, certains se cesse. Pourtant, certains se 
sont demandé si un joueur sont demandé si un joueur 
aussi direct serait capable de aussi direct serait capable de 
s’adapter à la fluidité du jeu de s’adapter à la fluidité du jeu de 
City.City.
Les sceptiques ont été réduits Les sceptiques ont été réduits 
au silence dès les premiers au silence dès les premiers 
pas de Haaland en Premier pas de Haaland en Premier 
League, lorsqu’ il a marqué un League, lorsqu’il a marqué un 
doublé contre West Ham au doublé contre West Ham au 
London Stadium. L’attaquant London Stadium. L’attaquant 
a immédiatement ajouté a immédiatement ajouté 
une arme supplémentaire à une arme supplémentaire à 
l’ impressionnant arsenal de l’impressionnant arsenal de 
City, comme l’a récemment City, comme l’a récemment 
expliqué à FIFA.com l’ancien expliqué à FIFA.com l’ancien 
international suisse Pascal international suisse Pascal 

Zuberbühler, aujourd’hui Zuberbühler, aujourd’hui 
expert sur les gardiens de expert sur les gardiens de 
but pour le Groupe d’étude but pour le Groupe d’étude 
technique de la FIFA.technique de la FIFA.
«Tout le monde ne parle «Tout le monde ne parle 
que de Haaland», affirme que de Haaland», affirme 
Zuberbühler. «J’ai trouvé que Zuberbühler. «J’ai trouvé que 
c’était un choix intéressant c’était un choix intéressant 
de la part de Pep Guardiola. de la part de Pep Guardiola. 
Haaland n’est pas vraiment Haaland n’est pas vraiment 
‘son’ joueur, il ne correspond ‘son’ joueur, il ne correspond 
pas à ‘son’ type de football, pas à ‘son’ type de football, 
mais je pense que son arrivée mais je pense que son arrivée 
a aidé Manchester City. Ils a aidé Manchester City. Ils 
aiment dérouler un football aiment dérouler un football 
‘ tiki-taka’ , mais maintenant ‘tiki-taka’, mais maintenant 
ils ont la possibilité de jouer ils ont la possibilité de jouer 
de longs ballons. Ils ont de longs ballons. Ils ont 
maintenant de la variété.»maintenant de la variété.»
«Je pense qu’ il était clair que «Je pense qu’il était clair que 
Pep Guardiola devait changer Pep Guardiola devait changer 
son jeu pour passer au niveau son jeu pour passer au niveau 
supérieur, et la saison dernière, supérieur, et la saison dernière, 
ils ont tout gagné. Je pense ils ont tout gagné. Je pense 
que Man City a besoin de que Man City a besoin de 
Haaland.»Haaland.»
Dès son plus jeune âge, Dès son plus jeune âge, 
l’attaquant était déjà bourré l’attaquant était déjà bourré 
de talent, comme l’a expliqué de talent, comme l’a expliqué 
sur le site officiel de City, Alf sur le site officiel de City, Alf 
Ingve Berntsen, l’entraîneur Ingve Berntsen, l’entraîneur 
de Byrne qui a travaillé avec de Byrne qui a travaillé avec 
Haaland chez les jeunes avec Haaland chez les jeunes avec 
son premier club avant qu’ il son premier club avant qu’il 
ne parte à Molde puis au RB ne parte à Molde puis au RB 
Salzbourg.Salzbourg.
«En tant qu’entraîneur, on «En tant qu’entraîneur, on 
voit les choses en quatre voit les choses en quatre 
dimensions : la technique, dimensions : la technique, 
la tactique, la mentalité et la tactique, la mentalité et 
le physique. Très tôt, il était le physique. Très tôt, il était 
évident qu’Erling était fort évident qu’Erling était fort 
dans tous ces domaines», a dans tous ces domaines», a 

déclaré Berntsen. «Il devait déclaré Berntsen. «Il devait 
être intelligent, parce que être intelligent, parce que 
ses coéquipiers étaient très ses coéquipiers étaient très 
bons, qu’ il avait une forte bons, qu’il avait une forte 
concurrence et qu’ il devait concurrence et qu’il devait 
faire preuve d’ intelligence faire preuve d’intelligence 
dans ses mouvements. Il a la dans ses mouvements. Il a la 
mentalité parfaite pour être mentalité parfaite pour être 
footballeur, car il n’a jamais footballeur, car il n’a jamais 
eu peur et il a eu du cran dès eu peur et il a eu du cran dès 
son plus jeune âge.»son plus jeune âge.»
S’ il y a en revanche un aspect S’il y a en revanche un aspect 
qui manque encore à la success qui manque encore à la success 
story de Haaland, c’est la story de Haaland, c’est la 
reconnaissance internationale reconnaissance internationale 
dont ont bénéficié ses plus dont ont bénéficié ses plus 
grands rivaux Messi et grands rivaux Messi et 
Mbappé, champions du Mbappé, champions du 
monde en 2022 et 2018, monde en 2022 et 2018, 
respectivement. En effet, respectivement. En effet, 
la dernière apparition de la la dernière apparition de la 
Norvège sur la scène mondiale Norvège sur la scène mondiale 
remonte à 1998, deux ans remonte à 1998, deux ans 
avant la naissance de Haaland, avant la naissance de Haaland, 
et c’est l’une des trois seules et c’est l’une des trois seules 
fois où les Scandinaves ont fois où les Scandinaves ont 
atteint la phase finale.atteint la phase finale.
Les Norvégiens tenteront de se Les Norvégiens tenteront de se 
qualifier pour la quatrième fois qualifier pour la quatrième fois 
à l’occasion de la Coupe du à l’occasion de la Coupe du 
Monde de la FIFA 26™ dont Monde de la FIFA 26™ dont 
les qualifications débutent en les qualifications débutent en 
juin 2025. En tout, 16 équipes juin 2025. En tout, 16 équipes 
européennes pourront disputer européennes pourront disputer 
le tournoi à 48 organisé au le tournoi à 48 organisé au 
Canada, au Mexique et aux Canada, au Mexique et aux 
États-Unis. Avec un talent États-Unis. Avec un talent 
générationnel tel que Haaland générationnel tel que Haaland 
dans ses rangs, la Norvège a de dans ses rangs, la Norvège a de 
forts espoirs de mettre fin à sa forts espoirs de mettre fin à sa 
longue période d’absence de la longue période d’absence de la 
plus prestigieuse compétition plus prestigieuse compétition 
au monde.au monde.
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Android Auto  
la connexion sans fil coince avec les Samsung Galaxy 

sous Android 14

les déchets des égoûts transformés en kérosène ?
 C’est possible, et ça pourrait bien arriver dans votre avion 

En Bref...

Déployé sur les principaux 
modèles de smartphones 
Galaxy, Android 14 

provoque un dysfonctionnement 
de la connexion sans-fil à 
Android Auto sur les appareils 
de Samsung. Un problème 
vraisemblablement transitoire… 
sur lequel Google ne s’est 
toutefois pas encore penché.
Couplé à la surcouche OneUI 6, 
Android 14 s’est frayé un chemin 
sur de nombreux smartphones 
Samsung Galaxy ces dernières 
semaines. Actuellement 
disponible sur les Galaxy S23, 
S21 FE, A52s, A33 ou même A14, 
la dernière version d’Android 
a été largement adoptée par 
les appareils du géant coréen, 
mais voilà, elle pose problème 
à certains utilisateurs d’Android 

Auto.
Android Auto et Samsung 
Galaxy ne font plus bon ménage
Des utilisateurs de smartphones 
Galaxy, et notamment de Galaxy 
S22+, S22 Ultra, S23 ou encore 
A53, rapportent en effet des 
problèmes de connexion sans-
fil à Android Auto, et ce puis fin 
novembre. Chez les personnes 
impactées, la connexion est 
soit totalement impossible, soit 
largement instable.
En l’occurrence, utiliser Android 
Auto reste heureusement 
possible, mais uniquement au 
travers d’une connexion filaire. 
Les utilisateurs concernés 
ont donc accès à une solution 
de rechange, certes moins 
confortable, mais tout de même 
fonctionnelle.

On notera par ailleurs que si 
les propriétaires de Samsung 
Galaxy sous Android 14 
sont les plus touchés par ce 
problème de connectivité sans-

fil avec Android Auto, certains 
utilisateurs de smartphones 
Google Pixel expliquent eux 
aussi rencontrer des difficultés 
similaires.

Google pour l›instant inerte ? 
Pas tout à fait
Google, de son côté, a bel et 
bien reconnu l›existence d›un 
problème de connectivité sans-
fil sur Android Auto, ajoutant 
ce bug à la liste des « problèmes 
connus » de son environnement 
logiciel. Cela étant, la firme ne 
s›est pas encore exprimée à ce 
propos et n›a pas déployé de 
correctif.
En parallèle, Android 14 semble 
aussi avoir induit des problèmes 
de lecture sur Android Auto, 
mais cette fois dans le cadre 
d›une utilisation de certaines 
applications de streaming 
comme Spotify, Deezer ou 
Amazon Music. Un problème de 
plus auquel Google devra trouver 
une solution.

Une entreprise du Royaume-Uni 
annonce être capable de faire du 
carburant pour avion à partir… 
de déchets humains.
Alors que le monde entier veut 
réduire les émissions de gaz à 
effet de serre, la question de 
l’avenir de l’aviation se pose de 
plus en plus. Comment continuer 
à faire voler des avions quand 
on veut atteindre la neutralité 
carbone ? Si certains depuis 
plusieurs années planchent sur 
des avions électriques, d’autres, 
comme la société Firefly Green 
Fuels, prennent des chemins plus 
étonnants, avec le développement 
de nouveaux types de carburant.
Une empreinte carbone 
extrêmement basse
Firefly Green Fuels pourrait 
bien être à l’aube d’une 

grande avancée. L’entreprise 
britannique, qui avait reçu en 
2021 une dotation de 2 millions 
de livres de la part du département 
du Transport, annonce avoir mis 
au point un carburant pour avion 
fait à partir des déchets humains 
rejetés dans les égouts.
Utilisant un procédé connu 
sous le nom de liquéfaction 
hydrothermale, elle utilise les 
eaux usées récoltées directement 
auprès de compagnies de 
traitement des eaux, pour les 
transformer en pétrole brut. Une 
méthode qui marcherait, selon les 
tests menés par des régulateurs 
indépendants. Ces derniers 
affirment en effet que le produit 
de synthèse de Firefly Green 
Fuels serait quasiment similaire 
au kérosène standard Jet A-1. 

Cerise sur le gâteau, d’après 
la BBC, il aurait en plus une 
empreinte carbone 90% plus 
basse que le kérosène !
Des essais prévus à l›horizon 
2028
Autant dire que la société est 
maintenant pressée de passer à la 
phase commerciale. Elle a ainsi 
déjà mis en place un partenariat 
avec la compagnie de transport 
aérien low cost Wizz Air, qui 
assure des vols à travers l›Europe, 
pour la fournir à l›avenir avec ce 
carburant de nouvelle génération. 
Les premiers vols de ce type sont 
prévus pour 2028, soit dans un 
peu moins de cinq ans.
En plus d’être évidemment 
plus écologique, le carburant 
de Firefly Green Fuels serait 
tout simplement inépuisable, 

contrairement aux hydrocarbures. 

Car comme le rappelle, le patron 

de la boîte James Hygate, les 

déchets d’origine humaine 

sont un « une matière première 
abondante et bon marché [qui] 

ne s’épuisera jamais ». L’avenir 
serait-il dans les toilettes ?

La Commission européenne a 
annoncé lundi l’ouverture d’une 
« enquête formelle » visant le 
réseau social X (ex-Twitter) pour 
des manquements présumés aux 
règles européennes en matière 
de modération des contenus et 
de transparence, deux mois après 
l’ouverture d’une procédure 
préliminaire. Il s’agit de la 
première procédure « formelle 
» dans le cadre de la nouvelle 
législation européenne sur les 
services numériques (DSA).
« L’époque où les grandes 

plateformes en ligne se 
comportaient comme si elles 
étaient trop grandes pour se 
préoccuper des règles est révolue 
», a déclaré le commissaire 
européen au Numérique, Thierry 
Breton. La Commission avait 
annoncé le 12 octobre l’ouverture 
d’une procédure préliminaire au 
sujet de « fausses informations », 
« contenus violents et à caractère 
terroriste » et « discours de 
haine », visant le réseau social 
du milliardaire Elon Musk, 
cinq jours après les attaques du 

Hamas contre Israël.
Des réponses qui n’ont pas 
convaincu
Cette première étape consistait en 
une demande d’informations pour 
vérifier le respect des obligations 
européennes par la plateforme 
X. Les réponses apportées par 
l’entreprise américaine, ainsi que 
son « rapport de transparence 
» publié début novembre pour 
faire le point sur les moyens de 
modération des contenus mis 
en œuvre, n’ont pas convaincu 
l’exécutif européen, désormais 

doté de pouvoirs de contrôle et 
de sanctions.
La législation européenne prévoit 
désormais des amendes pouvant 
atteindre 6 % du chiffre d’affaires 
mondial du groupe mis en cause. 
En cas de violations graves et 
répétées, une plateforme peut 
même être interdite d’opérer 
dans l’UE.
Contraindre X à se conformer 
aux règles
Avec le déclenchement de 
la procédure « formelle », 
la Commission a expliqué 

lundi qu’elle allait continuer 
à « rassembler des preuves 
» en réclamant de nouvelles 
informations à X, en conduisant 
des interviews ou en menant 
des inspections. Cette 
procédure permet désormais à 
la Commission de prendre des 
mesures pour contraindre X à se 
conformer aux règles, ou bien 
d’accepter des remèdes proposés 
par la plateforme pour répondre 
aux sujets d’inquiétudes. Aucune 
date limite n’est fixée pour 
l’enquête en cours.
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La dépression saisonnière 
ou «trouble affectif 
saisonnier» survient 

surtout en hiver quand le corps est 
moins exposé à la lumière.
La dépression saisonnière ou 
hivernale survient quand la 
lumière du jour diminue. On la 
pense «légère» mais elle peut 
impacter plus lourdement le 
quotidien des personnes qui en 
souffrent.

Définition : Qu’est-ce qu’une 
dépression saisonnière ?

La dépression saisonnière 
parfois appelée «trouble affectif 
saisonnier» (TAS) est une forme 
de dépression qui intervient à 
l’automne lorsque la lumière du 
jour commence à diminuer et dure 
jusqu’au printemps, s’amende en 
été et reprend à chaque automne. 
«Elle touche des personnes qui 
sont très sensibles à la luminosité. 
Dès lors que celle-ci commence à 
diminuer, vers le mois d’octobre 
ou de novembre, elles vont 
présenter les mêmes symptômes 
que la dépression classique. La 
différence, c’est que sa survenue 
chez elles est liée à la luminosité 
qui joue très clairement sur 
leur moral «, commente le Pr 

Bénédicte Gohier, psychiatre au 
CHU d’Angers. On parle aussi de 
«blues de l’hiver» ou de «déprime 
hivernale».
Quelles sont les causes ?
La dépression saisonnière est 
directement liée à la baisse 
de la lumière du jour. Les 
personnes qui y sont sujettes sont 
particulièrement sensibles à la 
mélatonine, un neuromédiateur 
dans le cerveau qui permet 
d›avoir un rythme circadien 
pertinent. «Or, la mélatonine étant 
activée par l›impact lumineux sur 
la rétine, leur horloge biologique 
interne se retrouve déréglée, ce 
qui conduit progressivement à 
cette forme de dépression. Par 
exemple, ce sont des patients qui 
supportent très mal le décalage 
horaire «, souligne la psychiatre.
Quels sont les symptômes de la 

dépression saisonnière ?
Les symptômes sont ceux de la 
dépression : 
Des troubles de l’humeur
L’irritabilité 
Le manque d›envie
Une fatigue intense
Une tristesse permanente
Une baisse de libido
Une dévalorisation de soi

Des troubles de la concentration
Différence avec une dépression 
classique : «La principale 
caractéristique de ce type de 
dépression, c›est qu›elle survient 
toujours à la même saison, 
explique la spécialiste. Dans la 
dépression classique, on observe 
un ralentissement général, des 
problèmes de sommeil entraînant 
parfois de l›insomnie ainsi qu›un 
manque d›appétit. Alors que chez 
les patients atteints de dépression 
saisonnière, c›est plutôt le 
contraire qui peut se produire, ils 
vont avoir tendance à se réfugier 
dans le sommeil et à manger 
davantage».
Diagnostic et test
«Un médecin généraliste va 
pouvoir faire le diagnostic de 
dépression mais pas forcément 
celui de dépression saisonnière 
alors que la subtilité du 
traitement est vraiment très 
particulière, incluant des séances 
de luminothérapie et une 
psychothérapie, remarque le Pr 
Gohier. Il est donc préférable 
de consulter un psychiatre dont 
c›est la spécialité dès lors que 
la dépression influe sur la vie 
quotidienne «. Le diagnostic est 

effectué à partir de questions 
très simples. Il est posé lorsque 
les symptômes durent depuis 
plus de deux semaines et qu›ils 
entravent considérablement la vie 
quotidienne. 
Que faire pour lutter contre la 

dépression saisonnière ?
Le traitement de la dépression 
saisonnière repose sur 
l›association psychothérapie 
et luminothérapie, essentielle 
pour compenser le manque de 
luminosité sur la rétine. Des 
séances sont mises en place le 
matin à partir du mois d›octobre 
ou de novembre lorsqu›il fait plus 
sombre, jusqu›au printemps.
«Il est également recommandé 

de marcher le matin pour prendre 

la lumière du jour au maximum. 

La vitamine D ayant aussi un 

impact sur le moral, les capacités 

de concentration, d›attention et 

de mémoire, on en prescrit une 

cure au début de l›hiver». Parfois 

sont associés des traitements 

médicamenteux lorsque la 

dépression est très sévère. Dans le 

cadre de la dépression saisonnière, 

«il est important de vérifier si 
cette dépression s›inscrit dans le 

cadre d›un trouble bipolaire, ce 

qui modifie le type de traitement 
«, tient à préciser la psychiatre.

La boisson détox favorise 
l’élimination des déchets 
de l’organisme et des 
toxines accumulées.
«Le rôle des boissons détox 
est d’aider à l’élimination des 
toxines par le foie en soutenant 
l’organe dans son travail», nous 
explique d’emblée Sophie Pihan, 
naturopathe et membre de la 
FENA (Fédération Française 
de Naturopathie). La boisson 
détox favorise l’élimination des 
déchets de l’organisme ainsi que 
de ses toxines accumulées. Elle 
optimise leur évacuation par 
les voies émonctoires, dont les 
principales sont la peau (sueur), 
le côlon (selles), le foie et les 
reins (urines). En fonction des 
actifs qu’elle contient, la boisson 
détox lutte contre le stress 
oxydatif nuisible à l’organisme 
et vient soutenir le système 
immunitaire pour l’aider à 
lutter contre les infections. Le 
petit plus ? Cela participe à 
l’amélioration de votre beauté, 
avec un teint lumineux et des 
ongles et des cheveux plus forts.
Le jus de citron après un gros 

repas
Le jus de citron dilué dans de 
l’eau est une excellente boisson 
détox. Le citron a des propriétés 
purificatrices et nettoyantes 

pour le foie. Son acidité, liée à 
l’acide citrique qu’il renferme, 
peut aider à une meilleure 
digestion, notamment en cas 
d’excès alimentaire. «Attention 
cependant avec le jus de citron, 
prévient Sophie Pihan, il ne 
convient pas à tout le monde. 
Son acidité attaque l’émail 
des dents et peut causer de 
l’inconfort aux personnes ayant 
des troubles du système digestif. 
Toutefois, lorsque l’estomac 
est en bonne santé, l’acidité du 
citron est convertie et permet 
d’équilibrer le pH de notre 
système digestif, ce qui facilite la 
digestion». En cas de problèmes 
intestinaux, en revanche, vous 
allez ajouter de l’acidité, ce qui 
peut engendrer l’apparition de 
symptômes, comme des reflux 
ou des brûlures d’estomac.
Tonique, la tisane au romarin 

stimule l’organisme
«Certaines plantes peuvent 
aider à soutenir le foie dans 
son travail de détoxification, 
notamment lorsqu’il doit gérer 
les excès alimentaires lors des 
périodes de fêtes de fin d’année. 
Les boissons chaudes ont un 
intérêt certain, lorsque nous 
savons que le foie aime assurer 
ses fonctions à une température 
plus élevée», nous révèle Sophie 

Pihan. Il est préférable de 
mélanger une plante détox avec 
une plante drainante. Ainsi, les 
déchets sont plus facilement 
éliminés de l’organisme. «Les 
plantes drainantes ont l’avantage 
d’augmenter la fréquence 
des urines et d’évacuer plus 
rapidement les toxines. Pendant 
les fêtes, misez sur la tisane au 
romarin, intéressante grâce à 
son côté tonique, qui va stimuler 
l’activité de l’organisme. Le 
romarin se trouve facilement 
dans le jardin, en magasin bio 
ou en herboristerie.» D’autres 
plantes drainantes peuvent aussi 
être utilisées dans les boissons 
détox, comme le pissenlit, qui 
a l’avantage d’avoir une double 
action. Le chardon-marie, le 
desmodium, les queues de 
cerises ou encore la reine-des-
prés sont des plantes pouvant 
être intégrées dans les tisanes 
détox. «L’aubier de tilleul est 
particulièrement intéressant 
pendant les fêtes de fin d’année, 
pour ses vertus dépuratives et le 
confort digestif qu’il apporte», 
souligne la naturopathe.
Le lait d’or au curcuma, anti-

inflammatoire
Cette boisson peut se consommer 
au petit-déjeuner ou au goûter, 
pendant les périodes d’hiver ou 

les fêtes de fin d’année. «Elle 
est excellente pour le système 
digestif», résume notre experte. 
Elle est à base de lait végétal, de 
poivre, de râpée de gingembre 
voire d’un soupçon de cannelle, 
et son ingrédient principal 
est le curcuma, qui confère 
une teinte jaune orangée à la 
boisson, d’où son appellation le 
lait «d’or». «Réconfortant et 
savoureux, le lait d’or participe 
à la bonne santé intestinale. Par 
ailleurs, le curcuma possède des 
propriétés anti-inflammatoires 
et stimulantes pour toutes les 
sécrétions digestives. Elle est 
donc idéale après un repas 
copieux. Vous pouvez préparer 
cette boisson détox vous-même 
ou vous procurer une poudre 
à mélanger en magasin. Pour 
une version très simple, il suffit 
d’infuser du curcuma dans l’eau, 
à l’image d’une tisane», conseille 
notre experte en naturopathie.
L’eau de gingembre contre les 

maux d’estomac
Le gingembre est une plante 
connue pour ses vertus 
stimulantes et tonifiantes, en 
plus d’avoir la capacité de 
soulager l’inconfort digestif 
(nausées, vomissements). En 
période de fête, une infusion 
de gingembre, à consommer 

froide ou chaude, aide à réduire 
les douleurs d’estomac. Elle 
participe au bien-être digestif et 
contribue à réduire les états de 
fatigue. L’hiver, le gingembre 
aide également à lutter contre 
les infections, en stimulant 
les défenses de l’organisme.
L’eau plate pour «compenser» 

les excès
L’eau joue un rôle essentiel sur 
l’organisme : c’est la seule boisson 
vitale. Or, les repas trop copieux, 
le manque d’hydratation ou 
encore la consommation d’alcool 
favorisent la déshydratation et 
le développement de toxines 
qui s’accumulent dans le corps. 
Pour éviter les symptômes 
de la mauvaise digestion ou 
certains désagréments comme 
le mal de tête ou de ventre, il 
faut maintenir un bon niveau 
d’hydratation dans notre corps. 
«Boire beaucoup d’eau, au 
moins 1,5 L par jour, va nous 
aider à digérer correctement, 
surtout pendant les fêtes de 
fin d’année, périodes pendant 
lesquelles nous mangeons 
en quantité. L’eau va aider à 
compenser les excès. Préférez 
l’eau plate à l’eau gazeuse, car 
les bulles d’air ont tendance 
à faire gonfler l’estomac», 
conseille notre interlocutrice.

Dépression saisonnière 

symptômes, comment l’éviter ?

 5 boissons détox pour éliminer les toxines
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Chaque année, c’est la 
même chose, le froid 
donne des envies de 

déco douillette. Alors pour 
vous offrir une décoration cosy 
et chaleureuse, cocooning à 
souhait, dans la chambre ou le 
salon, voici comment procéder.
Pour vous aider à passer l’hiver 
tout en douceur et à affronter 
la baisse des températures 
et le manque de lumière, la 
déco cocooning vient à votre 
rescousse. En attendant sagement 
des jours meilleurs, c’est dans 
la maison que l’on va créer une 
ambiance chaleureuse pour 
se sentir comme dans un nid 
douillet. Quelques petites astuces 
faciles et à petit prix permettent 
de composer une déco cocooning 
: remplacer les coussins en 
tissu par de modèles en (fausse) 
fourrure, installer un rocking 
chair dans le salon, disposer un 
plaid en laine sur le lit, allumer 
des bougies...

Ça veut dire quoi cocooning, 
exactement ?

Si le mot anglais cocooning 
n›a pas de traduction exacte 
en français, il se rapproche de 
l›idée de vouloir se sentir bien 
chez soi en transformant son 
intérieur en véritable cocoon. 
Concrètement, le style cocooning 
est une ambiance déco à la fois 
chaleureuse et cosy, idéale pour 
l›hiver.
Des idées pas chères pour une 
déco cocooning
Vous avez envie de créer une 
ambiance cocooning chez vous 
sans faire trop de frais ? Sachez 

que de simples astuces déco 
permettront d›apporter plus de 
chaleur à votre intérieur. Vous 
pourrez miser sur les accessoires 
de décoration à petit prix que 
vous prendrez soin de conserver 
pour l›hiver suivant. Voici 
quelques idées simples mais 
efficaces pour adopter le style 
cocooning chez vous :
Multiplier les coussins dans toute 
la maison
Ajouter des plaids et dessus-de-
lit moelleux
S›offrir un tapis épais
Allumer des bougies dans toutes 
les pièces
Opter pour des rideaux épais
Miser sur des couleurs 
enveloppantes, douces et 
chaleureuses
Adopter des accessoires 
hivernaux (maille, fausse 
fourrure, carreaux...)

Quel éclairage pour une 
ambiance chaleureuse ?

Si en été quelques petites 
lampes suffisent, il faut bien, dès 
l’automne, compenser le manque 
de luminosité. Pour cela, il faut 
multiplier les sources de lumière. 
On oublie le plafonnier unique 
et on ajoute des petites lampes 
en fonction de nos activités : une 
lampe de bureau, une liseuse à 
côté du canapé pour bouquiner, 
ou un éclairage derrière l’écran 
de télévision qui, en créant un 
halo lumineux, aura aussi pour 
effet de moins fatiguer les yeux. 
Bien sûr, on peut aussi ajouter 
des bougies et des photophores 
: ils dégagent une lumière plus 
chaude, qui évoque les fêtes de 

fin d’année. Rien n’empêche 
également de disposer une 
guirlande lumineuse sur une 
cheminée.
Comment créer une déco 
cocooning dans la chambre ?
La chambre est la pièce idéale 
pour créer une ambiance 
cocooning propice à la détente 
et au bien être. L’accent sera 
mis principalement sur les 
textiles : multiplier les oreillers, 
les coussins, les couvre-lits et 
édredons pour que votre lit se 
fasse le plus douillet possible. 
Choisissez bien vos rideaux, 
ajouter une descente de lit en 
fausse peau de mouton et le tour 
est joué ! Besoin de conseils et 
d’inspirations pour que votre 
chambre soit la plus chaleureuse 
possible ? C’est pas ici que ça se 
passe :

Comment adopter une déco 
cocooning dans le salon ?

Un canapé moelleux et 
accueillant avec coussins et 
plaids en maille ou en fausse 

fourrure, petit fauteuil en velours, 
rideaux épais qui protègent du 
froid... Les textiles ont aussi leur 
rôle à jouer dans le salon pour 
lui donner son ambiance cosy. 
Pensez aussi à soigner l’éclairage 
en adoptant des lampes d’appoint 
et en multipliant les bougies : 
ambiance chaleureuse assurée ! 
Toutes les astuces et inspirations 
pour créer un salon cocooning 
sont là :

Comment créer une déco 
cocooning scandinave ? 

Les scandinaves sont sans 
conteste les rois du cocooning, et 
il leur faut bien ça pour traverser 
les idées rudes des pays du 
nord ! La déco cocooning façon 
scandinave mise sur un ensemble 
aux couleurs neutres pour 
maximiser la luminosité, des 
textiles douillets comme la laine 
et la peau de mouton et soigne 
l›éclairage. Chez les Danois, 
le cocooning se traduit par le 
fameux «hygge», un mélange 
de confort, de convivialité, de 

simplicité et de bien-être.
Une déco cocooning et 

bohème, c›est possible ?
Vous avez adopter une décoration 
bohème et vous vous demandez 
bien comment ce style est 
compatible avec une ambiance 
plus cocooning ? Pas de panique 
! Il suffit là encore de multiplier 
les textiles qui donneront alors 
une ambiance plus chaleureuse 
et hivernale. Côté couleur, restez 
dans les tonalités neutres pour 
correspondre au mieux à l›esprit 
bohème et aux matériaux naturels 
de votre décoration. Les tapis 
d›inspiration berbères seront 
vos alliés pour une note cosy au 
sol tandis que les coussins tissés 
réchaufferont le canapé. Au mur, 
vous pourrez aussi miser sur 
les tapis ou choisir un tissage 
macramé.

Une déco cocooning à faire 
soi-même

Envie de DIY pour votre déco 
cocooning ? Sachez que l’hiver 
est la saison idéale pour vous 
lancer dans le tricot ! Plaid, 
coussin et autres accessoires 
en maille sont les stars d’une 
décoration cocooning. Pourquoi 
ne pas habiller vos plaids et 
coussins de pompons que vous 
aurez réalisé vous-même ? Non 
seulement c’est facile mais vous 
occuperez en plus la famille 
pendant les longues soirées 
d’hiver. Vous pourrez également 
vous essayer au punch needle ou 
encore réaliser vous-même vos 
bougies.

Pas toujours évident de savoir 
quels produits contient une 
bougie du commerce. Parfums 
de synthèse, ingrédients et 
colorants chimiques... difficile 
de faire le tri. La solution ? 
Et si vous vous lanciez dans la 
confection d’une bougie home 
made ! Suivez le tuto !
Le DIY et la récup’ ne nous ont 
jamais autant inspirés. Pourquoi 
ne pas s’en servir pour réaliser 
une bougie 100% naturelle, 
entièrement créée de vos petites 
mains !
Voici le matériel dont vous aurez 
besoin :
un pot en verre (confiture, 
yaourt...),
450g de cire végétale (soja), 
animale (abeille) ou minérale 
(paraffine),
une cordelette en coton,
des bâtonnets en bois.

Recette de la bougie 100 % 
naturelle
Verser les copeaux de cire dans 
le pot en verre et faîtes-les fondre 
dans une casserole au bain-
marie. Une fois la cire liquide, 
ôtez le pot de la casserole.
Coupez un morceau de mèche 
de coton un peu plus long que la 
hauteur de votre pot en verre et 
immergez-le dans la cire. Essayez 
de le centrer au maximum.
Astuce : En attachant votre 
cordelette à un petit écrou, votre 
mèche de bougie sera lestée 
par le poids du métal. Ainsi, 
vous êtes sûr qu’elle sera bien 
immergée jusqu’au fond du pot.
Placez 4 bâtonnets disposés en 
croix sur le bord du pot afin de 
maintenir la mèche le temps que 
la bougie durcisse.
Laissez figer la cire environ 
3h dans un endroit frais. Vous 

n’avez plus qu’à recouper la 
mèche et allumer votre bougie !
Faire une bougie parfumée
De la même façon que pour 
réaliser une bougie classique, 
procédez étape par étape jusqu’à 
l’obtention de la cire fondue au 
bain-marie. C’est à ce moment 
que vous y ajouterez quelques 
gouttes d’huiles essentielles. 
Comptez environ 10 gouttes 
pour 450g de cire. Attention : 
Toutes les huiles essentielles 
ne sont pas compatibles avec 
la chaleur et peuvent devenir 
inflammables. Au moment de les 
choisir, assurez-vous que le point 
éclair soit supérieur à 65°C.
Nous vous conseillons par 
exemple : l’Ylang-ylang, 
l’eucalyptus, la citronnelle, le 
cédrat, la cannelle écorce, le bois 
de rose, le patchouli, la menthe 
poivrée, le vétiver ou encore le 

basilic tropical.
Faire une bougie avec des restes 
de cire
Une bougie, même consumée 
jusqu’au bout, laissera toujours 
dans le fond de son pot un puits 
de cire. Ne le jetez surtout pas 
et recyclez tous les restes de 
vos vieilles bougies afin d’en 
confectionner de nouvelles.
Procédez de la même façon 
que pour une bougie faîte avec 
des copeaux de cire. À noter 
toutefois qu’il va vous falloir 
un peu de patience et d’huile de 
coude pour décoller de leurs pots 
et découper les restes de cire. La 
taille doit être homogène.
Une fois cette opération terminée, 
versez vos petits morceaux de 
bougie jusqu’au rebord du pot 
en verre. En fondant, le niveau 
de cire va diminuer. Si les 
couleurs de cire sont différents, 

ne vous inquiétez pas, elles vont 

se mélanger une fois  la bougie 

fondue.

Il ne vous reste plus qu’à faire 

fondre au bain-marie, à placer 

la mèche de coton et à laisser 

reposer 3h pour que votre 

nouvelle bougie soit prête !

Fabriquer une bougie sans cire

Oui, oui, vous avez bien lu ! Il 

est tout à fait possible de réaliser 

une bougie sans cire. Pour cela, 

procédez de la même façon que 

pour une bougie traditionnelle. Il 

vous suffit juste de remplacer la 
cire par de la graisse alimentaire 

: de l›huile de tournesol par 

exemple. Elle est inodore et 

permet ainsi d›y ajouter un 

parfum d›huile essentielle.

Déco cocooning

comment créer une ambiance cosy et chaleureuse 
dans son intérieur ?

comment faire une bougie maison ? 4 recettes à tester
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Taylor Swift démarre l’année en 
établissant un nouveau record 
dans l’industrie musicale. La 
chanteuse a surpassé Elvis 
Presley en restant en tête du 
classement Billboard des 
albums pendant 68 semaines, 
une performance qui dépasse 
le record d’Elvis Presley établi 
entre 1952 et 2002.
Bien qu’elle ait détrôné le 
“King”, Swift se trouve encore 
derrière les Beatles, dont les 
albums ont cumulé 132 semaines 
en tête du classement.
Elle détient également le record 
du nombre d’albums ayant atteint 
la première place, en partie grâce 
à la réédition de ses anciens 
albums, comme “1989 (Taylor’s 
Version)”.
Cette réussite remarquable lui a 
valu d’être nommée personnalité 
de l’année par le magazine Time, 

un titre généralement réservé à 
des personnalités politiques ou 
des dirigeants d’entreprise.
L’année 2023 a été 

particulièrement fructueuse pour 

Swift, avec son impressionnante 

tournée “Eras Tour”.

Le renommé réalisateur tunisien, 
Naceur Khemir, s’est vu décerner 
le prestigieux Prix des arts et de 
la culture de Turquie. Il est plus 
connu sous le nom de distinction 
internationale dans le domaine 
artistique et culturel, le prix 
Necip Fazıl. Ainsi, Naceur 
Khemir se distingue en tant que 
seul lauréat étranger parmi les dix 
récipiendaires turcs honorés de la 
plus haute distinction culturelle 
de l’année. Cette récompense 
rend hommage au célèbre poète 
turc Necip Fazıl.
Le cinéma de Naceur Khemir 
évolue dans un monde poétique 
de désert, chants religieux, 
soufisme et mystique. Dans ses 
films, le réalisateur tunisien rend 
hommage à la civilisation arabe, 
en mettant en exergue son côté 

pacifique.
Notons à cet égard que le 
réalisateur tunisien est connu 
pour sa trilogie : “Les Baliseurs 
du désert” (1984); “Collier 
perdu de la Colombe” (1991); 
et  “Bab’Aziz, le prince qui 
contemplait son âme” (2005).

Le Secrétaire général du 
Haut-commissariat à 
l’Amazighité (HCA), Si 

El Hachemi Assad a affirmé, 
mardi à Alger, que la célébration 
du nouvel an amazigh Yennayer 
constituait une occasion pour 
valoriser les efforts de l’Etat 
dans la promotion de la langue 
amazighe, étant l’une des 
constantes de l’identité nationale.
Lors d’une conférence de presse 
organisée au Centre culturel 
Aissa-Messaoudi de la Radio 
Algérienne consacrée à la 
présentation du programme des 
festivités officielles du nouvel 
an amazigh (2974), M. Assad 
a précisé qu’il y avait «une 
forte volonté de parachever le 

processus de réhabilitation de 
Tamazight» qui fait partie des 
«constantes de l’identité nationale 
et de la cohésion sociale».
«La cohésion sociale est un 
élément clé, d’où la nécessité 
de notre contribution au 
renforcement du front interne en 
cette conjoncture», a-t-il ajouté.
Le SG du HCA a présenté, à cette 
occasion, le bilan de réalisations 
concernant la promotion de 
Tamazight, notamment dans le 
secteur de l’éducation, rappelant 
que Tamazight «est enseigné dans 
43 wilayas par 3744 enseignants».
Concernant les festivités 
officielles du nouvel an amazigh 
Yennayer, prévues  les 10 et 
11 janvier courant à Alger, le 

responsable a indiqué que le 
programme comportait plusieurs 
conférences sur les dimensions 
historiques et culturelles de 
l’identité nationale ainsi que 
des ateliers sur la toponymie et 
le rôle de la traduction dans la 
diffusion des œuvres littéraires et 
culturelles.
Le programme prévoit également 
le «Marché de Yennayer» pendant 
une semaine à la Place de la 
Grande Poste, dédié aux produits 
traditionnels de différentes 
régions du pays.
Les festivités seront clôturées par 
la remise du Prix du président de 
la République pour la littérature 
et la langue amazighe dans sa 4e 
édition.

La manifestation culturelle 
«théâtre pour enfant» a été 
lancée, mardi au Théâtre 
régional de Sidi Bel Abbes, 
dans le cadre des représentations 
programmées à l’occasion des 
vacances d’hiver, a-t-on appris 
auprès de la cellule d’information 
et de communication de cet 
établissement culturel.
La chargée de l’information et 
de la communication, Abbassia 
Madouni, a indiqué que le 
Théâtre régional de Sidi Bel 
Abbes a élaboré un programme 
varié et riche, à l’occasion des 
vacances d’hiver, où les enfants 
auront rendez-vous avec des 

représentations théâtrales, qui 
seront présentées par diverses 
coopératives et associations 
culturelles.
L’intervenante a souligné que cet 
événement culturel, devenu un 
rendez-vous important pour les 
enfants et leurs parents, comprend 
la participation d’éminentes 
coopératives culturelles locales 
telles que l’Association culturelle 
«Chada-Et-Tarab», l’Association 
«le Train de l’Art», «Lanternes 
pour activités culturelles et 
artistiques», «El Mechâal» et 
«Patrimoine et authenticité», 
ajoutant qu’en plus de ces 
représentations théâtrales, des 

activités culturelles, récréatives, 
ainsi que des jeux de magie, 
seront présentés aux enfants.
Concernant les représentations 
théâtrales programmées dans 
le cadre de la manifestation 
«Théâtre pour enfants», la même 
source a révélé que la première 
représentation théâtrale est 
intitulée «Gharidi ya Palestine», 
mise en scène par Hadj Miloud, 
qui traite de la souffrance du 
peuple palestinien, suite à 
l’agression barbare sioniste.
Dans le cadre de cet événement 
culturel, les représentations 
théâtrales «Harry, Farry wa 
Alwan», «Le jardin des couleurs» 

et «Le retour de Lulu et Nounou 
au pays des merveilles» 
seront au programme, selon la 
responsable de l’information et 
de la communication, au Théâtre 
Régional de Sidi Bel Abbes, qui 
a déclaré que «ces représentations 
sont programmées chaque jour à 
15heures, jusqu’au 6 janvier en 
cours».
La maison de la culture «Kateb 
Yacine» de la ville de Sidi Bel 
Abbes a programmé, pour sa 
part, des spectacles de théâtre 
l’occasion des vacances d’hiver, 
a souligné la directrice de cet 
établissement culturel, Aber 
Chahra.

Un riche programme a été 
également concocté pour les 
enfants, trois jours durant, à 
partir de lundi, avec trois pièces 
théâtrales, notamment «orange 
bleue» de l’association locale 
culturelle «Adhim Fatiha du 
théâtre pour enfants», «Kikou wa 
Mimou» de l’association «Hassan 
Hasni de Sidi Bel Abbes» et 
«Hakaouati» (le conteur) de la 
coopérative culturelle «Dik» de 
Sidi Bel Abbes, signalant que 
cette manifestation culturelle 
est organisée sous l’égide de la 
direction de la Culture et des Arts 
de Sidi Bel Abbes.

Taylor Swift domine les charts 
américains

Naceur Khemir
remporte le prestigieux 

Prix Necip Fazıl

Yennayer, une occasion pour valoriser les efforts de l’Etat 
dans la promotion de Tamazight

Sidi Bel Abbes

 lancement de la manifestation culturelle «théâtre pour 
enfant»
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De l’intérieur d’une case plongée 
dans l’obscurité, résonne une 
succession de coups graves et 
aigus qui scandent un appel en 
langue haoussa: un musicien 
nigérien envoie un «télégramme» 
traditionnel frappé sur un 
tambour.
«Tu vois ? Il a entendu son 
nom !», se réjouit Oumarou 
Adamou, alias «Maïdouma», 
l’un des plus célèbres musiciens 
traditionnels du Niger et grand 
maître du douma, une percussion 
typique du patrimoine haoussa 
dont il module la fréquence en 
faisant pivoter son pied nu sur la 
membrane en peau de chèvre.
Rares sont ceux qui, désormais, 
comprennent ce langage codé. 
La jeunesse nigérienne, éprise de 
rap et de musique électronique, 
oublie ces savoirs.
Le temps d’une démonstration, 
M. Adamou enfile son boubou 
de scène bleu ciel et redevient 
«Maïdouma». Son regard 
s’illumine tandis qu’il commence 
à frapper ses percussions fétiches. 
Les «Bonne chance ! Bon travail 
! Longue vie ! Dieu est grand !» 
rythment sa logorrhée.
Ambassadeur des musiques 
nigériennes sur les scènes du 
monde entier, M. Adamou est 
désormais leur gardien au Centre 
de formation et de promotion 
musicale (CFPM), une institution 
gouvernementale fondée en 1989 
à Niamey.
Bien peu de curieux viennent 
visiter son «musée», une case 
ronde dans un coin du CFPM 
où s’entasse une collection 
de percussions, d’instruments 
à cordes et à vent, sauvés de 

l’incendie du musée national en 
2011.
«Nos instruments de musique 
traditionnelle sont menacés 
de disparition, les jeunes 
d’aujourd’hui veulent tous 
jouer des instruments modernes, 
comme la guitare et la batterie», 
déplore M. Adamou.
Si le gotha de la musique 
traditionnelle nigérienne se 
retrouve encore quotidiennement 
entre les bâtisses ocre du CFPM, 
les maîtres du douma, kalangou, 
gouroumi, molo, se font vieux 
et rares. Leurs instruments, 
ainsi que leurs rythmes et leurs 
significations ancestrales, sont 
menacés de disparaître avec eux.
Jeunes «impatients»
«Combien d’artistes répètent ici? 
C’est fini, ils sont tous partis», 
regrette Yacouba Moumouni, 
alias «Denké Denké», célèbre 
chanteur et maître peul de la 
flûte.
Le manque de financement 
contrarie tous les projets de 
préservation dans un pays classé 
parmi les plus pauvres du monde 
où les moins de 25 ans composent 
70% de la population.
Les tensions diplomatiques 
entre les autorités militaires au 
pouvoir et plusieurs partenaires 
occidentaux depuis le coup d’Etat 
du 26 juillet sont de mauvais 
augure pour le monde de la 
culture qui a longtemps bénéficié 
de financements étrangers.
Mais le problème est plus 
profond et le diagnostic posé 
par les doyens est unanime: les 
jeunes «impatients» préfèrent 
composer sur ordinateur plutôt 
que de s’astreindre à un long 

apprentissage peu rémunérateur.
Les vocations musicales sont 
aussi contrariées par l’essor d’un 
islam rigoriste dans ce pays à 
99% musulman. Mais aussi par 
un système de castes qui réservait 
la pratique des instruments à 
des griots, aujourd’hui victimes 
d’une image généralement peu 
flatteuse.
«Les griots, on ne les considère 
pas comme au Mali ou au 
Sénégal. Au Niger quand tu 
es griot, tu es un peu vulgaire 
dans la société», explique M. 
Moumouni, dont le fils est 
actuellement l’unique apprenti.
Pauvreté 
Au contraire de ses voisines du 
Mali ou du Nigeria, la musique 
traditionnelle du Niger n’a pas su 
«s’ouvrir aux autres musiques du 
monde» et se moderniser, estime 
de son côté Mahamane Sani, 
artiste et enseignant.
Parti de ce constat, il organise 
depuis 2018 des ateliers destinés 
à des jeunes issus de milieux 
défavorisés, où ils apprennent 
à jouer et à fabriquer des 
instruments traditionnels.
Des activités indissociables, car 
dans la tradition, «celui qui joue 
des instruments doit être capable 
de les fabriquer lui-même», 
souligne ce spécialiste de la 
musique nationale.
A quelques pas du musée des 
instruments, dans une salle de 
classe du CFPM, une dizaine 
d’élèves s’initient sous sa 
houlette au maniement du 
gourimi, instrument à corde 
d’origine haoussa.
Couverte d’un voile blanc, 
Aichata Adamou frotte ses 

premières cordes avec prudence. 
«Si j’arrive à vendre même un 
seul gouroumi, cet atelier sera un 
bénéfice pour nous», estime la 
jeune femme.
Certains des élèves des 
précédentes éditions se sont 
lancés dans une carrière 
musicale. D’autres ont trouvé 
un travail dans la compagnie 
de fabrication d’instruments de 
musique et du spectacle vivant, 
fondée par Mahamane Sani.
Au delà de trouver un emploi à 
ces jeunes, il s’agit «d’ouvrir 
leurs yeux, qu’ils comprennent 
ce qu’ils peuvent gagner, ce que 
cela comporte comme intérêt 
d’être porteur de ces valeurs 
ancestrales», insiste ce dernier.

Un discours qui trouve son écho 
auprès d’une jeunesse qui affirme 
son identité. «On imite les 
gens qui sont à l’étranger, mais 
on a nos propres instruments, 
pourquoi ne pas travailler sur 
eux ?» demande Oumarou 
Abourahamane, un jeune rappeur 
qui participe à l’atelier.
De quoi renforcer l’inaltérable 
optimisme d’Oumarou Adamou, 
qui ambitionne de former «des 
jeunes volontaires de toutes les 
régions du Niger» en 2024 si les 
finances le lui permettent.
«Bonne chance, bon travail, 
longue vie!» «Maïdouma» et ses 
instruments n’ont peut-être pas 
fini de bavarder.

La célèbre Man’ouché 
libanaise, plus connue dans 
le monde sous le nom de 

manaïche ou encore man’iché est 
désormais le patrimoine mondial 
de l’UNESCO. Cette grande 
galette de pain circulaire de la 
cuisine levantine est saupoudrée 
traditionnellement puis cuite au 
four. La Man’ouché constitue la 
quintessence du petit-déjeuner 
libanais.
«Je suis très heureux que 
manousheh, manoush, ou 
manaïsh, comme on l’appelle dans 
notre dialecte, soit un patrimoine 
immatériel, désormais mondial. 
Et tout le monde devrait savoir 
que la manousheh est uniquement 
libanaise et surtout des montagnes 
du Liban, et arrivée jusqu’à la côte. 

C’est à la mode maintenant. C’est 
une tradition libanaise que chaque 
matin, chaque midi, chaque après-
midi et chaque soir, nous soyons 
ici avec mes amis...De plus, j’ai 
des amis égyptiens maintenant. Je 
les amène manger du manousheh 
ici à Beyrouth.» Délcare, Garen 
Yosolkanian, client.
Des experts de l’UNESCO se sont 
réunis au Botswana en décembre 
dernier pour approuver 55 
nouvelles pratiques, notamment 
la fabrication du manaïsh, que 
l’organisation décrit comme « 
le petit-déjeuner libanais par 
excellence ».
« La man’ouché au thym est 
désormais inscrite au patrimoine 
libanais par l’UNESCO, et 
c’est très important car la carte 

libanaise est très vaste. Ce n’est 
pas seulement la man’ouché au 
thym qui devrait être répertoriée, 
mais plusieurs autres plats 
devraient également l’être. Parce 
que notre cuisine doit se diffuser 
davantage, car nos ingrédients 
et notre cuisine sont uniques et 
sont demandés dans tous les pays 
du monde.» clame, Muhammad 
Siblini, client.
A prix abordable et décrit comme 
le repas des pauvres, la man’ouché 
est devenue l’obsession de toutes 
les couches sociales au Liban. 
Dans tout le pays, on en raffole au 
petit-déjeuner. Du pain béni, en 
pleine crise économique avec ses 
inflations.

Niger
les maîtres de la musique traditionnelle face 

à un patrimoine en péril

Liban 
la man’ouché classée au patrimoine mondial de l’UNESCO
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La rentrée littéraire de jan-
vier, après un automne 
mitigé pour les ventes de 

livres, commence mercredi dans 
un secteur de l’édition boule-
versé par des changements capi-
talistiques et des règles nouvelles 
pour le commerce en ligne.
Pas d’auteur vedette, car les 
meilleurs vendeurs que sont 
Guillaume Musso et Joël Dicker 
attendront mars ou février pour 
paraître. Pas de livre scandale à 
l’horizon non plus.
La rentrée devrait donc démarrer 
plutôt sagement, et on attend la 
locomotive. Elle est difficile à 
discerner à ce stade.
Les libraires eux-mêmes, après 
leur pic d’activité en décembre, 
parent au plus pressé avec les 
titres qui sortent dès les premiers 
jours de l’année. «C’est une ren-
trée qu’on lit un peu en décalé, 
qu’on a peu de temps pour anti-
ciper. Mais on aura en 2024 des 
auteurs qui marchent tradition-
nellement bien», explique-t-on 
par exemple chez Mollat à Bor-
deaux.
Et de citer David Foenkinos pour 
«La Vie heureuse» (Gallimard), 

fiction sur les hasards de la desti-
née, Nina Bouraoui pour «Grand 
seigneur» (JCLattès), sur le père 
de l’autrice, ou Philippe Besson 
pour «Un soir d’été» (Julliard), 
à partir d’un souvenir d’adoles-
cence.
«Peu de monde»
À Paris, les éditeurs ont passé 
l’automne à s’inquiéter de voir 
«peu de monde dans les rayons», 
comme ils le confiaient souvent 
en privé, à partir du déclenche-
ment le 7 octobre de la guerre 
entre Israël et le Hamas.
Les clients reviendront-ils nom-
breux ? Entrée en vigueur ce 
jour-là précisément, par un ha-
sard du calendrier, une disposi-
tion de la loi sur l’économie du 
livre est conçue dans cet objec-
tif. Pour inciter les Français à se 
déplacer chez leur libraire, des 
frais de port de 3 euros sont obli-
gatoires pour les commandes en 
ligne inférieures à 35 euros.
Avant de connaître l’effet sur les 
habitudes des lecteurs, il faudra 
attendre les chiffres de la fin 
2023. Sur le long terme, les sites 
internet gagnent du terrain, dé-
passant 10% du marché en 2009, 

20% en 2017, pour atteindre en 
2022 près de 22%, juste en des-
sous des librairies de ville (23%) 
et derrière les grandes surfaces 
culturelles (28%).
Autre changement de taille: le 
numéro un et le numéro deux de 
l’édition français ont changé de 
mains.
Hachette Livre, à l’issue d’une 
OPA réussie sur le groupe Lagar-
dère, est passé sous la coupe de 
Vivendi, donc du milliardaire 
Vincent Bolloré. Et son rival Edi-
tis, qu’a été obligé de revendre 
Vivendi, appartient désormais à 
un autre milliardaire, le Tchèque 
Daniel Kretinsky.
Recrues chez Editis 
Chez Editis, la relance d’une 
offre attrayante en littérature 
française est à l’ordre du jour, 
sous la direction d’un nouveau 
président du groupe, Denis Oli-
vennes. Cela commence par 
l’arrivée d’un prix Nobel aux 
éditions Robert Laffont: J.M.G. 
Le Clézio, qui publie «Iden-
tité nomade», essai autobio-
graphique. Les autres têtes de 
gondole du groupe seront une 
seconde recrue, Régis Jauffret, 

qui met en scène la mère d’Adolf 
Hitler «Dans le ventre de Klara» 
aux éditions Récamier, et Michel 
Bussi, avec «Mon coeur a démé-
nagé», roman à suspense, aux 
Presses de la Cité.
Hachette Livre mise sur le Re-
naudot 2022, Simon Liberati, 
avec «La Hyène du Capitole» 
(Stock), ou Camille de Peretti et 
«L’Inconnue du portrait» (Cal-
mann-Lévy).
Marie Darieussecq («Fabriquer 
une femme», POL), Sophie 
Divry («Fantastique histoire 
d’amour», Seuil), Estelle Sarah-
Bulle («Basses terres», Liana 

Levi), Alexis Michalik («Le 
Passeport», Albin Michel) ou 
encore Catherine Bardon («Une 
femme debout», Les Escales) 
sont d’autres têtes d’affiche de 
janvier.
En littérature étrangère sortent 
des inédits du regretté chanteur-
compositeur Leonard Cohen 
(«Un ballet de lépreux, Seuil), 
et l’un des gros tirages de l’hiver 
sera pour l’Islandais Jon Kalman 
Stefansson avec «Mon sous-ma-
rin jaune» (éditions Christian 
Bourgois).

Le mannequin Shanina Shaik, en 
partie d’origine arabe, a partagé 
sur les réseaux sociaux ses vœux 
pour 2024 et revient sur l’année 
écoulée tout en célébrant la nou-
velle année à Lagos, au Nigeria.
Le mannequin de 32 ans – d’ori-
gine saoudienne, pakistanaise, li-
tuanienne et australienne – a écrit 
dans sa story Instagram: «2024 
sera mon année!»
Elle a ensuite partagé un message 
sincère sur l’année précédente, di-
sant à ses 3,5 millions d’abonnés 
que 2023 est «l’année la plus dif-
ficile» qu’elle ait jamais connue. 
«Cette année a été la plus difficile 
de ma vie! J’ai tiré beaucoup de 
leçons des 364 derniers jours. Les 
obstacles et les défis sont des le-
çons qui se transforment en force 
et en croissance», écrit-elle égale-
ment dans ses stories Instagram.
«Chaque année, en ce jour, je 
m’écris une lettre – un aperçu de 

mon année. Je note dans un jour-
nal ce qui s’est passé tout au long 
de l’année… puis j’inscris ce que 
j’aimerais améliorer au cours de 
la nouvelle année. J’écris ce que 
je présage pour ma nouvelle an-
née et, surtout, ce que je mérite», 
ajoute-t-elle.
Elle précise qu’elle s’écrit des 
lettres, chaque année, depuis huit 
ans, avant de poursuivre: «Je le 

recommande vivement – vous 
remarquerez, dans chaque lettre, 
votre évolution et votre succès. Ce 
que je retiens de toutes les lettres 
au fil des ans, c’est que l’univers 
est toujours de votre côté. Même 
lorsque l’année n’a pas vraiment 
été facile pour vous.»
Elle a également partagé une 
courte vidéo sur Instagram avec 
les moments forts de son année 

2023, y compris des extraits sur 
son bébé, Zai Adesuyan Matthew, 
désormais âgé d’un an.
Le mannequin et vedette des 
réseaux sociaux a également par-
tagé des extraits de son travail 
dans la mode au cours de l’année 
écoulée, mettant en lumière son 
apparition estivale pour lamarque 
new-yorkaise Retrofete. En juin 
dernier, elle a défilé dans une 
minirobe dorée de la collection 
automne/hiver de la marque.
Elle a également partagé des ex-
traits des coulisses de son travail 
faisant la promotion d’unebou-
tique éphémère à Los Angeles par 
FWRD.
La plate-forme de commerce 
électronique de luxe appartenant 
au groupe Revolve, dont le man-
nequin Kendall Jenner est direc-
trice de la création, a fait appel 
à Shaik pour promouvoir la bou-
tique en juin.

Ce fut une année remarquable 
pour Shaik, qui a également créé 
sa propre gamme de produits de 
beauté, en lançant d’abord un 
mascara.
Sa nouvelle marque, en partena-
riat avec l’incubateur de marques 
de beauté Beaubble, s’appelle 
Sala, qui signifie «île» en litua-
nien.
«Bienvenue à Sala, là où la beauté 
pure et la communauté se ren-
contrent! Voici le mascara dernier 
cri dont le but est de redonner 
l’emblématique confiance en soi 
des années 1990. Nous sommes 
très heureux d’annoncer que le 
mascara Sala sera lancé en sep-
tembre. Nous avons hâte de le 
partager avec vous», avait publié 
Shaik sur Instagram plus tôt cette 
année.
Beaubble a incubé plusieurs 
marques d’influenceurs et de 
mannequins.

Mad Max avec des potagers par-
tagés en permaculture ? Un es-
pace de vivre-ensemble en com-
munication non-violente pour les 
zombies et vivants de The Wal-
king Dead ? Les énergies renou-
velables et la sobriété ont permis 
une concorde mondiale dans Fal-
lout ?
On sent bien que ça vous fait 
par rêver… Les scénarios d’apo-

calypses et d’uchronies archi-
sombres font, depuis longtemps, 
le sel des productions ciné, série 
et jeu vidéo, au point parfois 
de devenir un cliché de la pop 
culture. Alors que s’ouvre une 
nouvelle année, voyons ce que 
l’avenir (sur écrans) nous réserve 
en matière d’apocalypse…
Alien au cinéma, Alien en sé-
rie… Des Aliens partout

Une sale bestiole, des militaires 
stupides, des politiques cupides, 
des groupes industriels qui 
mènent tout ce petit monde par 
le bout du nez… Et une huma-
nité presque invisible, dans un 
univers froid et silencieux. Miam 
miam le futur de la saga Alien. 
Et en 2024 (ou 2025, faut voir), 
il n’y a pas un mais deux projets 
autour de la franchise.

D’abord le film Alien : Romulus. 
On ne sait pas grand-chose de 
l’histoire mais c’est Fede Alva-
rez qui sera à la réalisation, un 
spécialiste des films d’horreur 
donc. Pas de quoi imaginer une 
révolution du message sombre et 
terrifiant que porte la saga.
Du côté de la série, l’intrigue 
se déroulera sur Terre, plusieurs 
décennies avant les événements 

du premier film. Intéressant… 
D’autant que c’est le scénariste 
Noah Hawley, créateur de Fargo, 
qui sera aux commandes. Mais 
inutile de s’emballer trop vite, 
sans dévoiler le scénario précis, 
Noah Hawley a déjà précisé que 
la grande question des Aliens 
restera la même : « L’humanité 
mérite-t-elle de survivre ».

Nouveau paysage, nouvelles règles pour la rentrée 
littéraire

«2024 sera mon année», partage Shanina Shaik 
sur ses réseaux sociaux

L’apocalypse fera-t-elle long feu dans les films et série
 de 2024 ?



اثر الفاجعة الأليمة التي 

حلت ،  اول امس،  بعائلة 

قجوح ، بوفاة ابنها

 قجوح مراد
 عن عمر 53 سنة ، و في 

هذه المناسبة الأليمة ،  يتقدم  بيشة سليم ، مدير جريدة 

‘’سيبوس تايمز’، باسمه الخاص  ، و نيابة عن كل افراد 

عائلة بيشة  بعنابة،  ، الى  الاب عمي محمد ، و الى اخوته  

الحكيم حسين،  و عادل و مبروك ، و اخته و الى  كل عائلة 

قجوح،  بخالص التعازي و المواساة،   راجين من الله القدير 

ان يتغمد الفقيد برحمته الواسعة و يسكنه  فسيح جناته ، 

و يلهم ذويه جميل الصبر و السلوان .

انا لله وانا اليه راجعون

تعزية
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